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СООБЩЕНИЕ ТАСС

Со станцией «Луна-9» проведен 
еще один сеанс радиосвязи

Как уше сообщалось в печати, программа исследования Луны с по
мощью автоматической станции «Луна-9» успешно завершена.

Вместе с тем, учитывая, что бортовые источники тока имели еще неко
торый запас электроэнергии, превышающей расчетное значение, со стан
цией «Луна-9» был проведен дополнительный двухчасовой сеанс радио
связи, который начался в 23 часа 37 минут московского времени 6 фев
раля.

Во время сеанса связи с борта станции были приняты телеметрическая 
информация, характеризующая работу систем, температурный решим 
станции и повторные телевизионные изображения некоторых участков 
лунной панорамы.

В этот сеанс был израсходован практически весь запас электроэнергии 
бортовых источников тЪка, поэтому дальнейшая радиосвязь с автоматиче
ской станцией «Луна-9» прекращается.

Всего со станцией «Луна-9» было проведено 7 сеансов радиосвязи об
щей продолжительностью 8 часов 5 минут.

Полученные уникальные телевизионные изображения поверхности л у 
ны и научная информация будут изучаться и исследоваться.

Результаты исследований будут опубликовываться в печати.

К В А М  СЛОВО, 
РАБСЕЛЬКОРЫ!

Идет наиболее трудный этап зи
мовки скота. Перед животновода
ми стоит задача: в оставшиеся зим
ние месяцы не только не снизить 
продуктивность скота, но и принять 
все меры для того, чтобы коровы да
вали больше молока, а телята и по
росята увеличивали среднесуточные 
привесы.

Иные руководители хозяйств, спе
циалисты, заведующие фермами, не 
привыкшие к  упорным поискам ре
зервов, уже сейчас разводят рука
ми: дескать,: легко говорить о высо
ких надоях и привесах, а вот как их 
добиться: мало того что с корма
ми плохо, так еще морозы  ставят 
подножку.

Конечно, трудности существуют, и 
немалые. Однако опыт многих ферм 
говорит о том, что они преодолимы.

На Татьяновской ферме совхоза 
«Шегарский» в эти дни надаивают 
по 10 килограммов молока от 
коровы. Управляющий этой фермой 
И. Осипов и бригадир-животновод 
П. Слезкин глубоко вникают в дела 
животноводства. На ферме строго 
соблюдается распорядок дня, ко р 
ма скармливаются только в приго
товленном виде, коровам регулярно 
дают карбамид. Не менее важно и 
то, что здесь никогда не бывает пе
ребоев с доставкой кормов — силос 
заложен у фермы, а сено и солома 
подвезены к скотным дворам. М еж 
ду животноводами организовано бое
вое соревнование. Татьяновцы рас
считывают к открытию XXIII съезда 
партии получать по 14 килограммов 
молока на корову в сутки.

А вот на фермах соседнего хозяй
ства — совхоза «Россия» — показа
тели в два раза ниже. Они даже не 
достигают среднеобластных. В чем 

ело? Здесь ослаблено внимание к 
животноводству. Корма не приго
тавливаются, в помещениях грязно. 
Ж ивотноводы могли бы пополнить 
рацион дойного стада за счет хвой
ной муки. Машины для ее приготов
ления есть. О днако этот дополни
тельный источник пополнения запа
са кормов не используется.

Таких хозяйств в области немало. 
Они есть в каждом  районе. Только 
поэтому мы никак не м ож ем  до
стигнуть уровня прош лого года по 
надоям молока, хотя сейчас прохо
дит массовый отел коров. Кварталь
ный план по продаже молока госу
дарству выполнен немногим более 
чем на 30 процентов. Во многих кол
хозах и совхозах допускаю т падеж 
телят и свиней, по-настоящему не бо
рются за высокие привесы откормоч
ников. Немало недостатков наблю
дается в содержании овец и птицы. 
С этим нельзя мириться.

Зимовку скота надо взять под стро
гий общественный контроль. Рабочие 
и сельские корреспонденты, народ
ные контролеры — большая сила в 
борьбе за подъем животноводства. 
От их зоркого  глаза не ускользнут 
нарушения содержания скота, об
щественность поможет работникам 
ферм найти резервы быстрого подъ
ема продуктивности животных.

Надо сказать, что многие селькоры

и народные контролеры активно ве
дут эту работу с первых дней зимы. 
В нашей газете постоянно публику
ются рейдовые материалы, в кото
рых вскрываются недостатки в про
ведении зимовки. Задача состоит в 
том, чтобы вовлечь в это дело всех 
активистов печати, всю обществен
ность, сделать контроль действи
тельно массовым.

Рабселькоры и народные контро
леры должны обратить свое внима
ние прежде всего на бережное рас
ходование кормов.

Пожалуй, сейчас не найдешь такой 
колхоз или совхоз, где бы не было 
оборудования для приготовления 
грубых корм ов и дрожжевания кон
центратов. Но далеко не во всех 
хозяйствах оно используется. Когда 
рабселькоры и народные контролеры 
встретятся с подобными недостатка
ми, важно с присущей им принципи
альностью и настойчивостью добить
ся устранения недостатков в кратчай
ший срок.

При нехватке кормов совершенно 
неразумно не использовать солому 
в рационе животных. О днако немало 
ее, смерзш ейся и занесенной снегом, 
находится на полях. Вся солома дол
жна пойти в дело. Причем скармли
вать ее скоту надо в измельченном 
и сдобренном виде.

Взять такой вопрос, как изготов
ление хвойной муки. Ведь, кроме 
пополнения рациона, она служит 
ценнейшей витаминной добавкой. Не 
требуется больших затрат, чтобы 
обеспечить ею  скот в нужном  коли
честве: хвойных деревьев вблизи 
большинства ферм хватает. И все же 
применяется она далеко не везде. 
Обеспечение ферм хвойной мукой 
следует взять под особый контроль.

В районных управлениях сельско
го хозяйства много говорят о приме
нении карбамида, разных антибиоти
ков и стимуляторов. Но пока только 
в отдельных хозяйствах их взяли на 
вооружение. Общественность не м о
жет быть равнодушной, если ценные 
препараты залеживаются на складах.

Трудно сразу перечислить все те 
задачи, над решением которых пред
стоит поработать активиста/и печати 
и народным контролерам. Здесь и 
наведение долж ного распорядка дня 
на фермах, и ответственность спе
циалиста за порученное дело, и до 
бросовестность каж дого  животново
да в исполнении своих обязанностей. 
Нельзя забывать и о капитальных 
проблемах животноводства —  спе
циализации и механизации ферм, пе
реводе отдельных из них на хозрас
чет, постановке племенного дела, 
материальном и моральном стиму
лировании работников животноводст
ва.

Речь идет о том, чтобы не только 
вскрыть недостатки,—это сделать не 
так уж  трудно, но надо помочь руко 
водителям колхозов и совхозов, пар
тийным организациям хозяйств быст
ро поднять продуктивность живот
ных. Это обеспечит успешное выпол
нение социалистических обяза
тельств, принятых на первый год пя
тилетки.

Н АВСТРЕЧУ X X III СЪЕЗДУ КПСС

ИСТОРИЧЕСКИЙ подвиг 
СОВЕТСКОГО НАРОДА

П о з д р а в л е н и я  з а р у б е Ж н Ы х  с т р а н

Весь мир приветствует историче
ское достижение СССР —  успешную 
посадку советской автоматической 
станции на Луне. По этому поводу 
в адрес Л. И. Брежнева, Н. В. Под
горного, А. Н. Косыгина продолжа
ют поступать из зарубежных стран 
телеграммы от государственных и 
политических деятелей.

Свои поздравления и пожелания 
дальнейших успехов Советскому 
Союзу в освоении косщса во имя 
прогресса человечества * прислали^ 
первый секретарь ЦК Болгарской 
компартии, председатель Совета ми
нистров НРБ Тодор Живков, пред
седатель Президиума Народного со
брания НРБ Георгий Трайков, пред
седатель правительства ЧССР Йозеф 
Ленарт, председатель Кабинета ми
нистров КНДР Ким Ир Сен,  ̂ прези
дент Объединенной Арабской Рес
публики Гамаль Абдель Насер, пре

зидент Пакистана Мохаммед Айюб 
Хан, президент Гвинейской Респуб
лики Ахмед Секу Туре, председатель 
Революционного совета, председа
тель Совета министров Алжирской 
Народной Демократической Респуб
лики Хуари Бумедьен, президент 
Италии Джузеппе Сарагат, федераль
ный президент Австрийской Респуб
лики Франц Ионас, премьер-министр 
Швеции Таге Эрландер, шах Ирана 
Мохаммед Реза Пехлеви, президент 
Республики Замбия К. Д. Каунда, 
генеральный секретарь Организации 
Объединенных НашШ У Тан.

Сердечные поздравления в адрес 
Центрального Комитета КПСС посту
пили от Коммунистической партии 
Германии, от Арабского социалисти
ческого союза ОАР, от Социалистиче
ской партии и Фронта народного 
действия Чили.

(ТАСС).

ГО Д И Ч Н О Е СО БРАН И Е  
А К А Д Е М И И  Н А У К

МОСКВА, 7 февраля. (Корр. ТАСС). 
Открывшееся сегодня в Доме уче
ных общее годичное собрание Ака
демии наук СССР отмечено величай
шим событием в истории науки —  
мягкой посадкой советской автома
тической станции на Луну и пере

дачей первых изображений непо
средственно со спутника Земля.

Собрание, посвященное достиже
ниям советской науки в 1 9 6 5  году, 
открыл президент Академии наук 
СССР академик М. В. Келдыш.

СОВЕТСКО Б О Л Г АР СК ОЕ  С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О
Итоги экспортно-импортных пе

ревозок в 1965 году и уточнение 
их объема на 1966 — 1970 годы 
были рассмотрены на закончив
шихся в Москве переговорах меж
ду представителями Советского 
Союза и Народной Республики 
Болгарии.

В предстоящем пятилетии объем 
грузоперевозок между СССР и 
НРБ значительно возрастет. При 
этом большую часть их предусмот
рено отправлять по Дунаю и Чер
ному морю.

(ТАСС).

Вертолет для нефтеразведчиков так же привычен и необхо
дим, как трамвай для горожан. На десятки километров раски
даны друг от друга буровые. И вертолет порой единственный 
транспорт в необозримых просторах тайги.

Командир экипажа МИ-4 Игорь Цыбасов, запечатленный на 
снимке, обслуживает своим вертолетом Александровскую неф
теразведочную экспедицию. Фото Э. Стойлова.

С ТР О И ТЕ Л И -С Ъ Е ЗД У
В 1 9 6 5  году в колхозах Аси- 

новского района возведено произ
водственных и жилых помещений 
стоимостью в 1 .1 4 6  тысяч рублей, 
что составило 111 процентов к 
плану. Построены три коровника, 
два телятника, свинарник, 39  жи
лых домов, трое детских яслей и 
другие объекты.

Хорошо поработали строители 
С У -24  треста «Томлесжелдор- 
строй». В сжатые сроки, всего 
за шесть месяцев, они построили 
в колхозе имени Ленина коровник 
на 2 0 0  голов.

Быстрее и лучше стали строить 
строители Асиновской межколхоз

ной строительной организации.
В колхозах района завершено 

составление планов строительства 
на нынешний год. На отведенные 
под постройку площадки завозят 
кирпич, лес и другие материалы.

В честь предстоящего съезда 
партии строители обязались по
строить в нынешнем году строе
ний стоимостью в 1 .3 6 3  тысячи 
рублей —  на 3 4 1  тысячу рублей 
больше, чем предусматривалось 
планом в истекшем году.

В. ПОПОВ, 
главный инженер-строитель 
Асиновского управления 
сельского хозяйства.

У С П Е Х И  П Т И Ц Е В О Д О В
Большого успеха добились ра

ботники птицефермы колхоза име
ни Фрунзе Зырянского района 
Варвара Королева, Анна Клопо
ва и Елизавета Ильина. Встав на 
трудовую вахту в честь XXTII 
съезда КПСС, они досрочно вы
полнили квартальный план прода
жи государству яиц. При плане 55

тысяч штук уже продано свыше 
6 4  тысяч —  почти в три раза 
больше, чем за это же время в 
прошлом году. Ко дню открытия 
съезда партии будет выполнено 
более двух квартальных планов.

А. ЛЕБЕДЕВИЧ, 
секретарь парткома колхоза 
имени Фрунзе Зырянского 
района.

М о р о з ы  н е  п о м е х а
Нестрашной оказалась треску

чая зима малым комплексным 
бригадам Николая Бондарева, Вик
тора Гринкевича и Геннадия Зуби
на из Ергайского леспромхоза. Ян
варский план они выполнили до
срочно. Только коллектив, руко
водимый Г. Зубиным, заготовил и

стрелевал сверх задания 2 6 0  ку
бометров древесины.

Включившись в соревнование 
за достойную встречу XXIII съез
да КПСС, эти коллективы решили 
квартальный план закончить ко 
дню открытия съезда.

Н. СПИРИДОНОВ.

ЖЕЛЕЗОБЕТОН В ОПАЛЕ
Каждое утро надрываются телефо

ны в диспетчерской треста «Томск- 
строй».

—  Когда, наконец, на доме 
MS 19 появятся панели перекрытия?

—  На 70-квартирном доме коопе
ратива «Сибиряк» второй день про
стаивает бригада из-за отсутствия 
перемычек.

—  Товарищи, где же обещанные 
сваи? Простаивают кран, копры.

—  Срывается график монтажа 
крупнопанельного дома.

Отвечают на звонки по-разному:
—  Ждите, может, сегодня дадим.
—  Перемычки будут завтра.
—  Ждите, сказали вам, будут 

сваи.
Не надо думать, что диспетчеры 

только разговаривают и обещают, 
Нет, стройки города ежедневно полу
чают в среднем 2 5 0  кубометров же
лезобетона. Иногда больше. Приме
нение железобетона постоянно возра
стает. Вот цифры. На миллион осво
енных средств трест Ml 97  в 1961  г. 
расходовал около 2 .6 0 0  кубометров 
железобетона. В 1 9 6 5  г. эта цифра в 
тресте «Томскстрой» составила уже 
3 .4 0 0  кубометров, а нынче она дол

жна возрасти. Потребление железобе
тона определяет важнейший показа
тель современного строительства —  
коэффициент сборности.

Но есть и другие цифры. В прош
лом году строители «ТомскСгроя» 
уложили почти 71 тысячу кубомет
ров железобетона, а в 1 9 6 6 -м  долж
ны получить не менее 1 2 0  тысяч 
кубометров. Иначе программа не бу
дет выполнена. Где же взять недо'

стающую 51 тысячу кубометров? Как 
думают работники стройиндустрии 
удовлетворять запросы строителей?^ 

К сожалению, прирост мощностей 
заводов значительно отстает от по
требностей строителей. В прошлом 
году на ряд объектов шел железобе
тон из Новосибирска. Только тран
спортировка изделий обошлась в 2 5 ,5  
тысячи рублей. Эти деньги легли 
тяжким бременем на себестоимость 
строительства. Рассчитывать и даль
ше на соседей нецелесообразно. Нуж
но искать резервы у себя, на своих 
предприятиях.

Руководители объединения про
мышленности строительных материа
лов уповают на строительство ново
го завода мощностью 70 тысяч кубо
метров железобетонных изделий в 
год. Такой завод намечено построить. 
Но строители не могут ждать, пока он 
даст продукцию. Железобетон необхо
дим сегодня. Есть ли резервы для

т т  «*, * * • » • « ■ • * *  i  r v r i n п ш ъ  ■ Г И Я  —-мса-ипдДАРНЫ

ЭКОНОМИТЬ В БОЛЬШОМ И  МАЛОМ

НУЖНЫ НЕ ТОЛЬКО ЯРКИЕ ПРИЗЫВЫ...
—  Почин предприятий Моск

вы и Ленинграда? Как же, сразу 
обсудили, взяли обязательства, 
вывесили лозунги, —  так отве
чают на колпашевском заводе 
«Металлист». Это предприятие 
выпускает продукцию из черных 
и цветных металлов. За год пе
рерабатывает сотни тонн чугуна, 
алюминия, меди.

Кабельный участок и металло
ткацкий цех расположены рядом. 
Продукция первого служит сырь
ем для второго.

Длинными рядами выстроились 
станки. Они безостановочно ткут 
пряжу из тончайших сверкаю
щих нитей металла. Старший ма
стер И. С. Клепиков доволен ус
пехами коллектива. В минувшем 
году, например, цех получил 
сырья для изготовления 120  ты
сяч квадратных метров металли
ческой сетки, а выдал ее 1 33  ты
сячи квадратных метров.

Откуда же взялись дополни
тельные 13 тысяч метров? Ока
зывается. по нормам существуют 
оптимальные и минимальные до
пуски расходования сырья. Кол
лектив цеха сумел при выпуске 
продукции из полутомпака латун
ной проволоки до минимума со

кратить затраты материалов. Из 
сэкономленного сырья получена 
сверхплановая продукция.

Но вот что обращает внимание. 
За счет успеха металлоткачей 
были выравнены средние завод
ские показатели, однако на со
седнем, кабельном, участке дела 
не так уж хороши. Здесь за год 
перерасходовали 3 3 6  килограм
мов меди, это на две десятых про
цента выше нормы. Если переве
сти потери на деньги, то полу
чится, что только по одному уча
стку перерасходовано сырья на 
сотни рублей.

Что же изменилось после того, 
как завод поддержал почин пред
приятий Москвы и Ленинграда?

«Сэкономим две тонны меди!» 
“  написано на красном полотни
ще. А что под полотнищем?

Вот по пролету идет станочни
ца. В руках у нес, будто золотое 
руно, блестит скомканная тон
чайшая проволока из дорого
стоящего сплава. Работница на
правляется к тому месту, где 
выстроились в ряд три вмести
тельных ящика. На двух висят 
замки, а третий наполнен почти 
под крышку мотками проволоки.

—  Это отходы. —  поясняет 
сменный мастер В. Люберцев. —

За месяц у каждой смены скапли
вается их почти по три ящика.

—  А замки для чего?
■—  Чтобы из других смен не 

складывали отходы соседям. Ведь 
при подведении итогов соревно
вания за месяц учитываются и 
потери.

Почин поддержали, а злополуч
ные ящики продолжают напол
няться. Каждый месяц в брак 
уходят сотни килограммов меди. 
Подсчитали, что, если участок хо
тя бы на 30 процентов снизит 
потери, экономия в год составит 
не менее 3 тонн цветного метал
ла. Из-за явного брака коллектив 
каждый месяц выбрасывает на 
ветер до 1 0 0  рублей..

Сменный мастер В. Люберцев 
из числа 12 волочилыцип смены 
смог назвать только двух —  
Е. Белоусову и П. Кононову, ко
торые постоянно выдают1 продук
цию высокого качества. На сред
нем волочении добился этого ста
ночник В. Шацкий, а среди лит- 
цекрутилыциков —  Л. Зомбик и 
Н. Лоскутова.

А остальные? Пока что их про
дукция часто имеет серьезные де
фекты. Причины брака разные: то 
по неосторожности стукнут ка

тушкой и повредят стенки прово
лочной нити, диаметром меньше 
человеческого волоса. Просмотрят 
—  и на катушку наматываются 
лишние витки, потом их выбрасы
вают в отходы. А то наметку сде
лают небрежно, набок —  опять 
брак. Десятки килограммов отхо
дов скапливаются каждую неделю.

Еще с прошлого года на заводе 
ведут разговоры о внедрении на 
кабельном участке метода безде
фектной сдачи продукции с перво
го предъявления. Группа специа
листов побывала на родственном 
предприятии в Томске, на кото
ром этот метод внедрен, ознакоми
лась с накопленным опытом. 0  
результатах поездки было расска
зано рабочим. В отделах произве
ли необходимые расчеты, разрабо
тали . положение, сообщили кол
лективу, что переход на новый 
метод начнется с января. По сде
ланы лишь первые робкие шаги.

—  Главный инженер у нас в 
длительной командировке. Вот 
вернется, тогда и займемся по- 
серьезному, 1—  говорят на заводе.

А пока партийная организация 
и руководители завода беспомощ
но разводят руками. Одна из глав
ных1 ошибок в том, что на этом 
предприятии редко советуются с

самими рабочими и недооценива
ют силу коллектива.

—  С нами мало считаются, —  
заметил скрутчик, член группы 
содействия народному контролю 
на кабельном участке Б. Петров.

Большое обязательство по эко
номии металла взял коллектив чу
гунолитейного цеха. Там решили 
сберечь 3 0  тонн чугуна. Цех пе
рерабатывает в среднем за сутки 
3 ,5 — 4 тонны металла. И здесь 
теряют его много. Бывает, во вре
мя разлива столько нальют ме
талла в ковш, что форма его не 
вмещает, и слитки попадают в из
ложницу. То расплещут на пол, 
то литники сделают слишком 
большие. Граммы потерь склады
ваются в килограммы.

Подсчитали здесь недавно и ах
нули —  из тонны выплавленно
го чугуна идет для пользы лишь 
6 4 0  килограммов! А ведь в прош
лом году выход готового металла 
был доведен в цехе до 7 5  процен
тов. Теперь снова «мобилизуют» 
силы, чтобы достигнуть вчераш
них рубежей.

Такая обстановка сложилась 
потому, что. на словах поддержи
вая почин москвичей и ленинград
цев, руководители завода действу
ют больше общими призывами и 
слабо проводят конкретную орга
низаторскую работу для того* 
чтобы режим экономии стал по
стоянной заботой всего коллекти
ва.

П. КЕТСКИЙ.
г. Еолпашево.

увеличения его выпуска? Да, есть!
На существующих мощностях мо

жно получать гораздо больше изде
лий. Давайте, побываем на заводе 
№  4 объединения предприятий стро
ительных материалов. В прошлом году 
оно поставило стройкам Томска 
5 .7 0 0  кубометров железобетона. 
Много это или мало?

—  Мы могли бы без напряжения, 
свободно давать в день 3 0 — 35  ку
бометров, —  говорят работники за
вода.

Короткий подсчет. 30  кубометров 
в день, 8 0 0  —  в месяц, получается 

_  в год 10  тысяч кубометров. Помни
те: «Свободно, без напряжения». Где 
же теряется больше 4 тысяч кубо
метров железобетона?

Изделия на заводе изготовляются 
на открытых полигонах, в камерах. 
Из 13  пропарочных камер работают 
3, иногда —  5 . Остальные камеры—  
застывшие, заваленные мусором, об
ломками изделий. Невероятно! Строй
ки задыхаются без железобетона, а 
пропарочные камеры превращены в 
свалки. Рядом с ними выросла огром
ная гора (около 1 .0 0 0  кубометров) 
разбитых изделий. Пока не уберут 
эту кучу, к камерам не пройти кра
ну. Убрав ее, можно продлить пути 
крана, обслуживающего полигон, и 
начать выпуск изделий. По самым 
высоким тарифам уборка отходов и 
продление подкранового пути обой
дутся в 8  тысяч рублей. Эти затраты 
окупятся моментально.

Средняя стоимость кубометра же
лезобетона 3 9  рублей. Значит, мож
но будет выпустить дополнительно 
продукции почти на 2 0 0  тысяч руб
лей в год. (Сейчас валовая продук
ция завода составляет немногим бо
лее 7 0 0  тысяч рублей).

Но, как ни странно, этот огромный 
резерв наращивания производства 
не используется. Может быть, арма
турный цех не справится с возрос
шим объемом? Нет. В арматурном це
хе работает всего 5 человек, и то 
всегда имеются готовые каркасы, 
ждущие очереди перед формовкой. 
Так почему же камеры пустуют? 
Зачем увеличивать выпуск продук
ции, искать резервы, беспокоиться, 
если можно «спокойно, без напряже
ния», —  так примерно думают на 
заводе.

Такие настроения не пресекаются, 
более того, поддерживаются руково
дителями 0ПСМ. Уже несколько ме
сяцев в объединении идут разговоры

о закрытии завода вообще: мол, все 
изделия может выпускать завод Л! 2 . 
Хорошо, что дальше разговоров не 
пошли, потому что эксперимент за
ведомо неудачный. В прошлом году 
уже был один опыт: на заводе закры
ли собственный бетонный узел.

—  Будете получать бетон с голов
ного завода. Дешевле, чем иметь соб
ственный узел, —  объясняли руко
водители 0ПСМ.

Выпуск продукции сразу упал в 
два раза. Если на предприятии 5 ку
бометров бетона делают за 7 минут, 
то на доставку с завода Л1? 1 уходи
ло 4 0 - ‘- 5 0 .  Рабочие шутили: на го
ловной завод надейся, а сам не пло
шай. И начали снова делать бетон у 
себя.

Завод Л! 4  специализируется на 
выпуске крупноразмерных изделий 
для жилых домов: блоков-перемы
чек, прогонов и колонн для общежи
тий, свай, блоков для ленточных 
фундаментов. Все эти изделия крайне 
нужны строителям. Созданный вна
чале как полигон строительного уп
равления при ГРЭС-П, завод имеет 
все возможности без больших капи
тальных затрат стать ядром s боль
шого комплекса строительной инду
стрии. Наличие свободной территории, 
подъездные железнодорожные пути, 
пар высокой температуры и давле
ния, горячая вода — имеются все не
обходимые условия для устойчивой 
ритмичной работы при любых погод
ных условиях.

Конечно, условия останутся усло
виями, если заводу не будет оказана 
поддержка. Предприятие нуждается 
в металлической опалубке. Но пред
варительно следует тщательно про
думать номенклатуру изделий, что
бы начать готовить опалубку. Возни
кает вопрос: где взять металл? Ма
териалом для опалубки могли бы 
стать отработавшие свой срок метал
лические формы с головного завода. 
Кстати.^их там целое кладбище. Не
большой ремонт их, перестройка —  
и опалубки будет вполне достаточно. 
Надо учесть, что металлические фор
мы ■—  это и большая оборачивае
мость опалубки, и высокая точность 
размеров изделий, а в конечном сче
те хорошее качество.

Мы остановились в статье на ре
зервах одного завода. Их использо
вание немедленно даст экономиче
ский эффект. Но ведь точно такие же 
резервы есть и на головном заводе. 
Много пустует камер на верхнем по
лигоне, на открытом полигоне пер
вого цеха. Вот об этих-то резервах 
забывают руководители 0ПСМ. Они 
охотно говорят о нехватке мощностей, 
о напряженности программы. Все 
разговоры о трудностях вызваны не
желанием, а может, неумением 
серьезно, по-деловому, с инженерной 
смелостью решать возникающие 
проблемы.

Сейчас перед работниками строй
индустрии открываются большие 

перспективы. 0ПСМ стало самостоя
тельной организацией, вышло из 
подчинения тресту «Томскстрой». Бо
лее компетентным станет руководст
во, улучшится материально-техниче
ское снабжение. Но в новых условиях 
нужно и работать по-новому, с ини
циативой. Резервы строительной ин
дустрии —  это резервы новостроек, 
резервы будущих заводов и жилых 
кварталов. Новоселье рождается на 
заводах стройиндустрии.

А. ИВАНОВ,
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ФЕРМЫ СТАЛИ РЕНТАБЕЛЬНЫМИ
Животноводство — главная отрасль нашего хозяйства, все осталь

ные развиваются в зависимости от потребностей ферм, роста пого
ловья скота. За годы существования совхоза наибольшее количество 
мяса и молока было произведено в 1965 году. В этом же году по 
сравнению с предыдущими резко возросла продуктивность животных, 
значительно снизилась себестоимость производимой продукции. И это 
не случайно.

Подводя итоги прошедшего года, мы тщательно проанализировали 
все наши победы и просчеты. Это было необходимо сделать, чтобы 
с первого года пятилетки совершенствовать маленькие и большие 
удачи и находки, искоренять причины ошибок. ™

Исходным пунктом при анализе мы взяли конечный итог и просмот
рели, как говорился, фильм нашей совхозной жизни в обратном по
рядке. Так легч» :было выяснить плюсы и минусы работы большого 
коллектива. Котяный итог, кстати говоря, не так уж плох. Если в 
19Ь4 году животноводство дало хозяйству 284.044 рубля убытка, в 
том числе от производства молока 139.132 рубля, то в минувший 
год фермы работали рентабельно. Только от молока мы получили 
65.112 рублей прибыли. Себестоимость центнера молока за этот 
период снизилась на 4 рубля 65 копеек. Надои молока на корову 
возросли на 549 килограммов.

Где истоки этой рентабельности и в чем скрытые возможности 
дальнейшего развития совхозного животноводства? Вот над чем мы 
задумались в первую очередь, начиная анализ.

И с т о ч н и к
прибылей—
п е р е д о в о й
о п ы т

196.', год мы считаем первым го
дом работы по-новому. Это новое 
дали нам решения мартовского Пле
нума ЦК, и проявлялось оно во всем 
—  в большом и малом. Мартовский 
Пленум раздвинул нам границы са- 
мостсмельности в решении хозяйст
венных задач, как текущих, так и пер
спективных. И мы постарались эту 
самостоятельность использовать пра
вильно, с учетом особенностей сов
хоза, интересов государства и повы
шения ответственности за выполне
ние планов.

Как уж е говорилось, полеводство 
подчинено главному — увеличению 
производства продукции животно

водства. Продукция ферм во мно
гом  зависит от количества и качества 
продукции полей. Но, к сожалению, 
полеводство не удовлетворяло по 
требности ферм. Поэтому мы наиали 
с пересмотра структуры посевных 
площадей. Но за одну весну* есте
ственно, переворот в земледелии не 
сделаешь. Мы сумели только лучшие 
участки выделить для кормовых куль
тур, несколько увеличить посев мно
голетних трав, использовать для 
пастьбы скоге в сентябре и октябре 
отаву клеверов и посевы озимых. 
Это значительно улучшило ко р 
м овую  базу дойных и нагульных гур 
тов, повысило продуктивность живот
ных. Поэтому нынче мы будем дер
жать твердый курс на расширение 
посевов трав. Для дойного стада и 
нагульных гуртов создадим зеленый 
конвейер. Для этого посеем в два 
срока озим ую  рожь в смеси с ку ку 
рузой и горохом. Первый посев сде
лаем в конце июня, а второй — с 
15 по 20 июля. В прошлом году сея
ные травы у нас занимали всего не
сколько гектаров, а нынче под них 
отводим 1,400 гектаров да плюс 
500—600 гектаров выделяем под зе
леный конвейер, тогда как раньше 
его вообще в хозяйстве не было.

Мы взяли на вооружение передо
вые методы ухода за животными.

Детом организовали загонную 
пастьбу. И, как уже говорилось, пас
ли скот до глубокой осени по отаве 
клевера. В это время в отдельных 
гуртах получали в сутки по 10— 11 
килограммов молока от коровы.

%

Кормов на фермах негусто, поэто
му животноводы стараются исполь
зовать их рационально.

Сено, силос, солому взвешиваем, 
скармливаем мелкими дозами. По 
возможности стараемся обогатить 

корма витаминами, приготовить так, 
чтобы животные поедали их без 
остатка.

Раньше как-то мы не придавали 
особого значения жирности молока. 
И, конечно, из-за этого несли боль
шие убытки. Теперь контроль за 
жирностью молока осуществляет ла
борантка М  Боброва. И л результа
те жирность молока в совхозе резко 
повысилась. Только за счет этого мы 
получили около восьми ть.сяч руб 
лей прибыли.

Значительную экономию  нам дала 
транспортировка молока на м олоко
возах. Раньше мы возили его на 
тракторах и лошадях. Сейчас имеем 
двойную выгоду — во времени и в 
стоимости перевозок.

М ного внимания уделяем работе с 
кадрами. Ежегодно у нас разрабаты
ваются условия социалистического 
соревнования. И они выполняются 
строго. Каждую  декаду и в конце 
месяца подводим итоги работы. Пе
редовикам вручаем вымпелы, крас
ные флажки, а передовой ферме — 
переходящее Красное знамя.

В прошлом году многие животно
воды добились хороших показателей, 
М. Голубева, Н Петрова, Е, Гонча
рова от каждой коровы надоили бо
лее трех тысяч килограммов молока, 

Высоких суточных привесов на от- 
кррм е телят добились телятницы 
Е, Прохорова, М. Фадеева. Передо
вые доярки и скотники по условиям 
соревнования прошлого года были 
награждены бесплатными путевками 
в дома отдыха.

Э н т у з и а з м  
п л ю с 
добросовестность
Разговор о Тагьяновской молочно

товарной ферме, носящей звание 
коммунистического труда, хотелось 
бы начать примерно так: «Простор
ное, светлое, типовое помещение. 
Многочисленные машины заменяют 
людские руки...»

К сожалению, ничего этого пока 
нет. Коровник ветхий, низкий и да
леко не светлый. М ороз навесил на 
потолки люстры сосулек. Единствен
ные механизмы — автопоилки. Д ое
ние, раздача кормов, очистка поме

щений — все делается вручную. И 
все же эта ферма занимает в сорев
новании животноводов не только 
совхоза, но и всего Ш егарского рай
она первое место. По 10 килограм
мов молока в среднем от коровы на
даивают татьяновские доярки.

Что принесло успех? Прежде все
го, большая добросовестность, чувст
во высокой ответственности за пору
ченное дело доярок, скотников, па
стухов. Татьяновские животноводы 
не жалеют сил, не считаются со вре
менем. Но, когьчно, па одном энту
зиазме далеко не уедешь. Вот поэто- 
му-то мы и решили рассказать не
сколько подробнее, что именно по
зволило татьяновцам завоевать пер
венство в райсьном соревновании 
животноводов

Как и на других фермах, кормов 
здесь маловато, но, во-первых, каче
ство силоса высокое —  об этом 
татьяновцы позаботились осенью,— 
и, во-вторых, используются корма по- 
хозяйски. Большое внимание уделя
ется работе по улучшению породно
сти скота.

Здесь не бывает перебоев с до 
ставкой их к  фермам. Сено и соло
ма подвезены заранее, а силос за
ложен рядом с фермой. Бесперебой
но доставляются также концентраты. 
Это дает возможность строго вы
полнять разработанный распорядок 
дня. В погожие дни животных на 3 
часа выгоняют на прогулку. Вечер
няя дойка — в 6 «асов.

У фермы установлены автовесы. И 
каждая доярка получает сено, силос, 
солому и конценграты только после 
того, как их взвесят. При раздаче же 
их коровам доярки учитывают про
дуктивность каж дого  животного. Чем 
больше корова дает молока, тем пол
нее ее кормуш ка.

Заметим, кстати, и то, что здесь с 
первых дней стойлового содержания 
применяют мочевину. Но, учитывая, 
что кормовой рацион беден, суточ 
ную  норму ее ограничивают 60—70 
граммами. _

Здесь, как и на других фермах, 
ввели подекадные графики произ
водства молока. Контроль за их вы
полнением взяли на себя руководи
тели совхоза. Они каж дую  декаду 
встречаются с животноводами, вме
сте с ними подводят итоги прош ед
шей декады и намечают задачи на 
следующую.

Все доярки и скотники-пастухи 
твердо держат свое слово. Во вто
рой декаде января, например, все 

доярки перевыполнили свои обяза
тельства.

Порукой этому— отличный труд ра
ботников фермы. Д оярки  М . В. Д е г
тярева, Т. П. Харченко, М. Т. Блин
кова, Е, И, Алейникова имеют боль- 
шрй^ опыт работы в животноводстве. 
О делах таких, как Н. Г, Голубева, 
Е. П. Лобанова, А. С. Березнева, 
м ож но судить хотя бы потому, что 
все они получили! за экономию  ко р 
мов и снижение себестоимости м о
лока денежные премии, В 1965 году 
на производство центнера молока 
планировалось затратить 1,22 чело
веко-дня, а было затрачено по 1,2. 
Себестоимость центнера молока 
планом определялась в 12 рублей 17 
копеек. Ф актически же оказалась 
10 рублей 3 копейки.

Надои молока на ферме ком м у
нистического труда будут, бесспорно, 
повышаться и дальше. Здесь в пер
вой половине февраля ожида
ется массовый растел коров. Вот 
поэтому и доярки, и скотники пере
сматривают свои обязательства. Рань
ше, принимая социалистические обя
зательства. татьяновцы решили бо

роться за 2.300 килограммов молока 
от коровы в 1966 году. Те
перь же на ферме идет разговор о 
2.800 килограммах молока. А пере
довая доярка совхоза М. П. Голубе
ва с трибуны проходившего недавно 
районного слета передовиков сель
ского хозяйства заявила о своей ре
шимости бороться за 3 тысячи кило
граммов мол#ка от коровы. Тт. Бе
резнева, Ильина, М акаренко уже сей
час надаивают более 10 килограммов 
молока от коровы. Таких результатов 
могут добиться все остальные дояр
ки.

Большие перспективы откроются 
перед татьяновскими животноводами, 
когда здесь будет построен новый 
кирпичный коровник, где будет и ме
ханическое доение, и навозоубороч
ные транспортеры, и автопоилки. Та
кой коровник на 200 мест совхоз за
планировал построить в этом году.

П р о б л е м а
н о м е р

о д и н

Не случайно, рассказывая о Тать- 
яновской ферме, мы подчеркнули, в 
каких помещениях зимует общест
венный скот. На других фермах ко 
ровники не лучше. Несомненно, будь 
помещения другими —  рентабель
ность ферм резко  бы возросла. Вот 
почему строительство новых поме
щений для совхоза— задача номер 
один, от решения которой зависит 
дальнейшее развитие животноводст
ва.

Дело не только в том, что им ею 
щиеся помещения тесные, а неко 
торые вообщ е непригодные для со
держания животных. Их просто нет 
смысла ремонтировать, так как внут
реннее устройство их не позволяет 
механизировать трудоем кие процес
сы.

Конечно, мы имеем планы по 
строительству. Но выполнение их 
затягивается потому, что работники 
районного объединения «Сельхоз
техника» и районного управления не 
оказывают нам по существу никакой 
помощи в обеспечении строитель
ными материалами: кирпичом, желе
зобетонными изделиями, цементом, 
шифером и арматурным железом. 
Хотелось бы, чтобы эти организации 
уделяли больше внимания нашему 
молодому совхозу. Без их поддерж 
ки мы не см ожем  построить поме
щения, механизировать их.

Такая же беда и на свиноводческих 
фермах. Там в основном преобла
дает ручной труд. А ка,.ую прибыль 
добудешь лопатой да вилами? В м е 
ханизации мы в>у.им сгромны й ис
точник дальнейшей рентабельности 
хозяйства. Но, повторяем, без помо
щи управления и «Сельхозтехники» 
нам не .обойтись.

V
Неплохо наши животноводы на

чали новый год. Квартальный план 
продажи государству молока и мяса 
мы выполним досрочно. Сей
час суточные надои в среднем по 
совхозу составляют около семи ки
лограммов, и надой ежедневно по
вышается. Работники молочнотовар
ных ферм обязались в честь XXIII 
съезда партии квартальный план м о 
лока выполнить 7i‘ марта, а мяса — 
в феврале.

Наша цель — закончить первый 
год пятилетки досрочно по продаже 
государству продуктов животновод
ства. И главное— повысить рента
бельность ферм, увеличить прибыль.

Н. МАСЛОВ, директор совхо
за «Ш егарский»; П. ГЛАЗЫРИН, 
секретер!- партком?; И ОСИ
ПОВ, управляющий Таты новской  
ф ермой; П. СЛГЗКИН, заведую 
щий Тагьяновской МТФ.
И-1егар'‘ ний район

Имя этой славной труженицы известно читателям нашей области. 
Это Амалия Ивановна Баунь, доярка Коломиногривской фермы совхо
за «Коломинский» Чаинского района. В этом году исполняется двад
цатилетие ее трудовой Деятельности в животноводстве. 10 лет из них 
она была свинаркой, конюхом, а остальные годы — дояркой. Послед
няя профессия пришлась Амалии Ивановне по душе. И с первых жа 
лет она стала передовой дояркой области.

На попечении Баунь — 24 коровы. От каждой из них она в 1965 
году надоила по 3.044 килограмма молока. Ее цель— на первый год 
пятилетки добиться лучшего результата.

НА СНИМКЕ: А. И. Баунь.
Фото В. Ефименко.

В ж ивописны * местах высокогорных районов Киргизстана, где бьют из 
подземелья минеральные источники, выросло более десятка профсоюзных 
и межколхозных курортов, санаториев, домов отдыха. Только в минув
шем го ду здесь поправило свое здоровье свыше пятидесяти ты сяч тр у 
дящ ихся. ,

Н А С Н И М К Е: отдыхающие санатория «Го лубо й  И ссы к-куль» на прогулке 
по незамевзшему в зимнюю пору «Киргизсном у морю».(Фотохроника ТАСС),

М Н Е Н И Е
Ч И Т А Т Е Л Е Й
Много жителей Подгорного соб

ралось в уютном читальном зале 
Чаинской районной библиоте
ки на читательскую конферен
цию, посвященную обсуждению 
романа А. Чаковского «Свет да
лекой звезды». После небольшого 
доклада заведующей читальным 
залом Л. Гепргизовой свои мне
ния о книге популярного писате
ля высказали инструктор райко
ма комсомола Н. Марченко, один
надцатиклассница Л. Бердникова, 
пионерский работник Л. Филато
ва и другие читатели. Следующую 
встречу решено посвятить обсуж
дению новых кинофильмов.

Я. ФЕДОРОВ.

ЭКОНОМИКА. ПОИСК. РЕЗЕРВЫ

ТАК РОЖДАЮТСЯ УБЫТКИ
Томский лесоперевалочный и де̂  

ревообрабатывающий комбинат —  
планово-убыточное предприятие: 
ежегодно для пополнения своих обо 
ротных средств оно получает дота
цию от государства. И эта дотация 
выражается в крупных суммах. 
Только на 1 9 6 5  год сумма убытков 
определена нам в 1 .6 2 9  тысяч руб
лей.

К прошлой навигации' комбинат 
был неплохо подготовлен, хорошо 
поработал и летом. Задание по вы
катке леса из воды перевыполнено 
на 1 2 9  тысяч кубометров. Справи
лось предприятие с программой по 
лесопилению и выпуску других ви
дов продукции. Но результаты фи
нансовой деятельности крайне не 
удовлетворительны. ‘Допущены сверх
плановые убытки, удорожание себе
стоимости продукции и лесоперева
лочных работ составило 2 5 0  тысяч 
рублей, непроизводительные расхо
ды превысили полмиллиона рублей.

Нельзя отрицать, что на комбина
те режим экономии, бережливости 
не стал еще законом хозяйствования. 
И в этой статье придется говорить о 
недостатках хозяйственного расчета, 
неполадках в организации производ
ства. Но сейчас основная беда пред
приятия —  несовершенство техноло
гического. процесса. Устаревшая тех
нология сдерживает дальнейшее раз
витие мощностей, приводит к ненуж
ным затратам средств. Боролись с 
отсталостью разными путями: орга
низационными перестройками, меха
низацией трудоемких процессов, вне
дрением новой техники. Сотни тысяч 
рублей были затрачены на установ
ку новых кранов, транспортеров и 
другого оборудования. А результат? 
Анализ показывает, что отдача от 
основных фондов на лесоперевалоч
ных работах (здесь основные Фонды 
составляют больше половины всех 
фондов предприятия) за последние 
4 — 5 лет постоянно снижается. Ес
ли к 1 9 6 4  году на сто рублей основ
ных фондов было обработано 18 ку
бометров древесины, то сейчас —  
16  кубометров.

Снизились темпы прироста произ
водительности труда. С 1961  по 
1 9 6 5  год производительность воз
росла всего на 1 ,3  процента. И это 
не случайно. Существующая техно
логия сортировки, укладки древеси
ны. сковывает предприятие.

Интересы потребителей леса, за

бота о рациональном использовании 
древесины заставляют нас на каждой 
бревнотаске отсортировывать до 15  
сортиментов. Поэтому отведены спе
циальные площадки-привалы, на ко
торых укладываются бревна в соот
ветствии с назначением, длиной, 
диаметром. Естественно, при такой 
дробности укладки древесины чис
ленность бригады, обслуживающей 
бревнотаску (поперечный транспор
тер), определяется не трудоемкостью 
работ, а необходимостью сортировки. 
Удельный вес отдельных сортимен
тов в общем объеме древесины, по
ступающей на комбинат, колеблется 
от 1 до 35 процентов. И, как прави
ло, дорогостоящие сортименты зани
мают наименьший процент. Но если 
их уложить в общие штабеля, то 
древесина не дойдет ло потребителя 
целевым назначением, государству 
будет причинен большой убыток.

Наши рейды действуют только во 
время навигации, отгрузка же дре
весины производится круглый год. 
Поэтому сначала большая часть по
лученного леса укладывается на кра
новых потоках, а зимой вторично 
пропускается для сортировки через 
бревнотаски. Происходит так назы
ваемая обратная подача, требующая 
огромных трудовых и материальных 
затрат. В 1 9 6 5  году на крановых 
потоках уложено в штабеля 3 75  ты
сяч кубометров леса. Вторичная их 
обработка обойдется в 1 50  тысяч 
рублей.

Технология вчерашнего дня вызы
вает большие непроизводительные 
расходы. К ним нужно еще добавить 
затраты, пошедшие на устранение 
пересортицы, штрафы за несвоевре
менную погрузку и простои вагонов. 
Хотя нужно отметить, цто часть 
штрафов приходится выплачивать 
буквально без всякой вины. Комби
нату доводят отгрузку древесины 
(количество вагонов) и объем сорти
ментов, не увязывая с объемами, 
указанными в техпромфинплане. За 
гол разница между заданием по сбы
ту и техпромфинпланом составила 
более 9 тысяч* вагонов. За их неис
пользование пришлось уплатить око
ло 60  тысяч рублей штрафов.

Значит, чтобы избежать убытков, 
нужно изменить технологию, в пер
вую очередь изменить сортировку 
древесины. Инженерно-технические 
работники предприятия считают, что 
добиться этого можно. Специальная 
группа института ЦНИИ лесосплава 
проектирует и изготавливает для

комбината специальную машину, ко
торая позволит сортировать лес на 
воде, а не на бревнотасках. Но так 
как машина вряд ли будет готова к 
началу навигации, то на комбинате 
спроектировали и изготовили свою 
сортировочную машину, которая по 
зволит уже этим-летом улучшить сор
тировку и штабелевку леса.

Конечно, в целом проблема реше
на не будет. Да и она не может ре
шаться только на приплавных рей
дах. Плоты готовятся на сплдвных 
участках. Комбинату «Томлес» не
обходимо позаботиться, чтобы 
нам плоты поступали специальным 
назначением, если не все, то часть 
из них. В этом случае можно было 
бы специализировать бревнотаски, 
избежать множества отдельных шта
белей для укладки, уменьшить коли
чество бригад, механизировать боль
шинство операций. Для этого необ
ходимо закрепить за комбинатом оп
ределенные сплавучастки, с которы
ми мы заключали бы договоры.

Разумеется, коллектив предприя
тия уже сейчас, не дожидаясь, пока 
изменится технология выкатки леса, 
принимает меры для улучшения эко
номики предприятия. Нам нужно 
снижать затраты на всех операциях, 
быть бережливыми в большом и ма
лом, внедрить действенный хозяйст
венный расчет. Пока же отдачи от 
хозрасчета немного, потому что ру
ководителей цехов, участков, смен 
слишком мало интересует экономиче
ская сторона производственной дея
тельности. На комбинате решено ор
ганизовать экономическую учебу
инженерно-технических работников 
и более строго с них спрашивать за 
расходование средств, сырья, мате
риалов.

Существующий контроль нас боль
ше не устраивает. Если цехам дово
дятся почти все технико-экономиче
ские показатели, то производствен
ным участкам планируем в основном 
лишь фонд заработной платы. Себе
стоимость же выполняемых работ —  
этот основной показатель —  не пла
нируется. А ведь именно на участ
ках начинаются убытки, Например, 
в цехе круглого леса имеется шесть 
самостоятельных производственных 
участков, коллективы которых по 
1 5 0 - 2 0 0  человек. На участках за
конченный цикл работ: от выкатки 
древесины до отправки ее потреби
телю в вагонах. Здесь возникает аб
солютная доля затрат на кубометр, 
рождается себестоимость перевалки

телей председатель постройкома 
С У -13?

Я после перевыборов на строй-ЕСТЬ ПРИКАЗ—НЕТ ВНИМАНИЯ
—  Как на вашей стройке с бытом 

и питанием? —  спрашиваем мы про
раба Г. В. Скрябина. —  Речь идет о 
горячем питании, отдыхе в обеденный 
перерыв.

—  С бытом? — удивляется он.—  
Какой же быт на стройке? Строите
ли, как известно, приходят на голое 
место, строят подсобные и бытовые 
помещения для других,

Разговор происходит в конторе од
ного из участков строительного уп
равления ЗМ» 13 треста «Томскстрой». 
Рядом с нею —  комната отдыха, она 
же —  красный уголок, она -же —  
столов?.л. Против такого «совмеще
ния» можно было не возражать, ес
ли бы в ней было хоть-что-нибудь 
для культурього отдыха и обеда.

Коллектив участка строит томскую 
городскую больницу и поликлинику. 
Кроме главного корпуса, на площад
ке сооружаются здания акушерско- 
гинекологической и инфекционной 
больниц, столовая, хозяйственные 
корпуса.

Больница строится в районе Лагер
ного сада, открытого всем ветрам. 
Сегодня мороз 35 ниже нуля и силь
ный ветер. Хорошо, что каменщики 
бригады Рудольфа Бренера— народ 
привычный к сибирскому климату. 
В том же деловом ритме, что и в лет
ний день, они выкладывают стену 
главного корпуса.

Перерыв. Бригада спешит в кон
торку, расположенную в корпусе бу
дущего пищеблока. Здесь тепло —  
включены электрокалориферы. На

столе костяшки домино. За этим же 
столом несколько рабочих бригады, 
развернув мешочки с продуктами, 
принялись за обед.

—  Кипяток? Есть у нас титан, но 
он протекает, и горячий чай не гото
вим. Кто хочет поесть горячего, ходит 
в столовую завода режущих инстру
ментов, до нее не так далеко,— про
должает рассказывать прораб.

—  А мы не в претензии, у нас с 
обслуживанием лучше, чем на дру
гих стройках, —  вступает в разговор 
каменщик тов. Куксгаузен. —  Сте
ны запачканы, на потолке сажа, 
штукатурка отвалилась? Так зато 
тепло. Кто не идет в столовую к со
седям, приносит еду с собой. У нас 
даже раздеться есть где.

Можно только удивляться непри

тязательности рабочих, считающих, 
что с помещением для отдыха и го
рячим питанием на стройке все в по
рядке. Во многих городах нашей стра
ны строители отдыхают в передвиж
ных бригадных будках, их обслужива
ют передвижные душевые установки, 
а буфет с горячим, чаем и красный 
уголок обязательны на каждой строй
ке. Обо всем этом строители больни
цы и не мечтают. После работы, что
бы хоть как-то привести себя в по
рядок, они умываются возле бочки 
с питьевой водой.

Культмассовик бригады ‘Александр 
Попов ежедневно покупает газету —  
почитать товарищам в перерыв. Ра
дио нет. Домино купили сами.

Что думает об обслуживании строй

ке больницы еще не был, —  отвв' 
чает тов. Половников. —  За ними 
числятся, —  он ищет в списках, 
домино и шахматы. Нет? Тогда куда- 
то дели. Но деньги есть —  шахматы 
и шашки будем приобретать. Насчет 
бытовых помещений и умывальников 
было много обсуждений на профсо
юзной конференции. Издан приказ 
№  3 о том, чтобы все стройки обес
печить бытовками. Заказаны две пе
редвижные универсальные бытов  ̂
ки для каменщиков.

—  А вообще-тя строители боль
ницы у нас в лучших условиях, —  
заканчивает разговор тов. Половни
ков. —  На других участках хуже, 
довольствуются тесными заеыпушка- 
ми, в которых и присесть негде. 
Томские строители привыкли к та
ким условиям.

Тов. Половников совсем недавно 
—  в начале января —  избран пред
седателем построечного комитета 
Основная его профессия —  техник 
геодезист. Он сам испытывает все 
неудобства, когда ни поесть, ни от
дохнуть, ни погреться негде. Даже 
не выпить стакан горячего чая по
тому, что «протекает титан».

Пренебрежение к бытовым «мело
чам» на стройке —-  плохая привыч
ка. Ведь исправить прохудившийся 
титан, договориться, чтобы подвози
ли горячий суп и котлеты, прислать 
шахматы, добиться (одного— двух в 
неделю) визитов книгоноши— не так 
трудно. А это высвободит для отдыха 
3 0 — 40  минут тем, кто ходит в за
водскую столовую. Такая забота 
очень скоро скажется на производи
тельности труда. И ее нужно проя
вить без долгих обсуждений.

В. ЖИРНОВ, 
наш нештатный корреспондент.

одного кубометра. От того, как бу
дет эксплуатироваться оборудование, 
как организован труд рабочих, от 
качества нагрузки и своевременной 
отправки вагонов зависит вся эко
номическая деятельность предприя
тия. На участках же счет ведут 
только кубометрам, затраченные 
рубли мало кого волнуют.

В целом по комбинату во время 
выкатки древесина учитывается и по 
количеству и по качеству, но по от
дельным производственным - участкам 
такого учета нет.

Подобная постановка планирова
ния не соответствует задачам, вы
двинутым сентябрьским Пленумом 
ЦК КПСС. Измерителем работы уча
стков должна стать товарная про
дукция. И в этом году планирование, 
учет и контроль за работой низовых 
коллективов будут изменены.

Такие же недостатки в организа
ции учета имелись и во вспомога
тельных цехах. Сейчас они устраня
ются. В железнодорожном цехе ос
новным показателем стало использо
вание подвижного состава. Анализ 
показал, что почти половину всех 
вагонов приходится грузить заново 
из-за нетребовательности и бесконт
рольности мастеров. Теперь весь кол
лектив будет материально заинтере
сован в высококачественной и свое
временной погрузке вагонов.

Положительную роль в укрепле
нии хозрасчета сыграет упрощение 
структуры управления. Основы уп
равления сложились десятки лет на
зад, когда объемы перевалки, мощ
ности, техническое оснащение были 
небольшими. Появление новейшего 
высокопроизводительного оборудова
ния потребовало изменения методов 
управления производством. Первый 
шаг —  организация диспетчерской 
группы, на которую возложено опе
ративное руководство основными и 
вспомогательными цехами. Принято 
решение создать электроцех, чтобы 
улучшить ремонт оборудования, рас
сматриваются вопросы упрощения 
структуры основных цехов. Это по
зволит более внимательно подходить 
к производственным делам, следить - 
за работой оборудования и соблюде
нием технологического процесса.

В 1 9 6 6  году будет выполнен ряд 
мероприятий для улучшения качест
ва продукции, уменьшения произ
водственных потерь. В предстоящую 
навигацию намечено всю древесину 
для лесозаводов на бирже сырья рас
сортировывать по поставам. Такая 
сортировка —  обязательное условие 
высокой производительности рам, по
лучения высококачественных пило
материалов. С этого года увеличится 
разделка дров (отходы начнут да
вать прибыль), окорка рудничной 
стойки,'возрастет объем леса, отгру
жаемого на участке «вода-вагон», 
что позволяет избежать штабелевки 
бревен и экономить на кубометре 
около, рубля.

Режим экономии предусматривает 
очень многое: от передовой техноло
гии и совершенного оборудования 
до бережливости на рабочем месте. 
Как видно, у Томского ЛПДК по 
всем направлениям есть резервы 
для снижения затрат. Если мы су
меем быстро и эффективно использо
вать эти резервы, государству не 
придется тратить ежегодно около 
двух миллионов рублей на «поддер
жание» убыточного предприятия 

м. УСОВ,
главный экономист Томского 
лесоперевалочного и деревообра
батывающего комбината,
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ДОРОГА НА СЕВЕР
РЕЙДОВАЯ БРИГАДА В ПУТИ

1. Почему в Томске 
нелетная погода?
Незаметно отделяются от земли 

колеса. Самолет набирает высоту, 
Вот он делает окончательный раа 
ворот и ложится на курс. Его путь 
•— на север, к нефтяникам.

А. В. Максимов, начальник от
дела перевозок Томского аэропор
та, с радостной улыбкой провожает 
очередной самолет: «Пошел!;* За
тем лицо его снова становится оза
боченным и . чуть усталым.

Горячая пора — лётная погода. 
Вспоминаются дни «пик»: зал

ожидания до отказа забит пасса
жирами. Кажется, яблоку негде 
упасть. Всем необходимо улететь. 
Одни опаздывают на работу, 
других— дети, третьи имеют боль
ничное направление... Но погода с 
этим не считается. Нервничают не 
только пассажиры, но и летчики, 

Второй день как расчистилось 
небо.

Надолго ли открыто оно для 
авиаторов? Видимо, до новых мо
розов или оттепели. А  там снова 
аварийное положение, смещение 
графиков на неопределенное вре
мя, авралы... Но жизнь требует 
летной погоды в любое время го
да: на севере Томской области най
дены крупнейшие в Сибири запа
сы нефти и газа.

Тюменцы и другие наши соседи 
«сумели организовать погоду», 
подчинить ее своим нуждам и тре
бованиям. Почему же до сих пор 
не могут сделать этого томичи? 
Причин много. Некоторые из них 
назвал нам М. Д. Васильев, один 
из руководителей Томского аэро
порта. Это, прежде всего, невоз
можность ввести на линию мощные 
поршневые и турбореактивные са
молеты типа «АН -10» и вертолеты 
типа «МИ-6» и другие, имеющие 
большую грузоподъемность. Для 
таких самолетов наши летные поля 
не приспособлены. А ведь зимой 
можно укатать имеющиеся поля для 
приемки тяжелых машин. Именно 
так поступают тюменцы.

Колпашевский, Каргасокский, 
Александровский аэродромы пока 
что порты местного значения. До 
сих пор ни Новосибирское управ
ление Гражданского флота, ни

геологическое управление, ни 
облисполком не проявляют хо
зяйской заботы об этих воздуш
ных воротах к богатейшим кладо
вым нефти и газа. Достаточно при
вести такие цифры. Колпашевский 
аэропорт обслуживает большинст
во посадочных площадок, которые 
находятся в районах залегания 
нефти. В прошлом году он получил 
от облисполкома на строительно
монтажные и другие работы 20 
тысяч рублей, а в этом году — 
120 тысяч. Уточним, что отпущен
ных денег едва-едва хватит на 
строительство одного небольшого 
помещения районного аэровокзала. 
И только. О строительстве специ
альных площадок, летных полей, 
складов для хранения грузов и ре
чи не ведется. Нимало не задумы-' 
вается о развитии наземного хо
зяйства авиационное ведомство.

Давно нуждается в реконструк
ции посадо 1ное поле в Среднем Ва- 
сюгане, где находится центр раз
ведочной экспедиции. И не только 
в реконструкции. Пора сделать 
этот аэропорт базовым.

Александровский аэровокзал 
также, по сути, комната, тесная и 
необорудованная. Она всегда пе
реполнена пассажирами, многие из 
которых одеты в промасленную 
спецодежду —  ведь люди летят 
на вахту.

Под открытым небом лежит в 
Каргаске большая часть грузов 
для нефтеразведок и лесопунктов. 
Склады забиты. Нет крытых наве
сов. Погрузка и разгрузка самоле
тов производится вручную, так 
как этот трудоемкий вид работ не 
механизирован. На подвозке гру
зов к самолетам используется толь
ко одна автомашина. Она не успе
вает обслуживать самолеты. Само
леты вынуждены простаивать.

Hg поэтому ли два месяца про
лежала здесь штукатурная дрань 
для Васюганской экспедиции?

Попробуй, обойдись при таком 
положении дел мизерными ассиг
нованиями. А ведь из местного 
бюджета на многое и рассчитывать 
не приходится. Министерство граж
данской авиации свою долю в ос
воение богатств томского севера 
внести не торопится.

Горючее i Колпашево и Алек

сандровское доставляется в период 
навигации по Оби. Зимой оно там 
жестко лимитируется. В Александ
ровское, например, завезено на эту 
зиму лишь две трети нужного ко
личества горючего. Немногим луч
ше положение у колпашевцев. И 
поэтому, скажем, самолет Томско
го аэропорта не может здесь за
правиться для дальнейшего пути. 
А брать горючее на весь маршрут 
до Александровского «АН -2» не 
под силу. Вот и возникают между 
аэропортами ненужные трения.

С появлением на севере нашей 
области нефтяных промыслов зада
чи авиаторов значительно возрос
ли. Стали видны очевидные недо
статки в их работе. Во-первых, 
слишком усложнился путь на се-

Спору нет, возможности порта 
ограничены. Но не настолько, что
бы нельзя было навести порядок.

Не так давнб здесь стал функ
ционировать новый кассовый зал.
В нем удобны барьеры. Простор
ные кассовые окна. Изящная спра
вочная будочка. Рядом — камера 
хранения. Совсем другой вид и 
другие перспективы, чем раньше.

Однако парадокс: значительных 
изменений в обслуживании, пас
сажиров не произошло. В помеще
ниях те же давка; толкотня, биву- 
ачность. Администрация аэровок
зала не смогла разумно и полно
стью использовать открывшиеся 
возможности.

После того как стал действовать 
кассовый зал, освободилось ста- умолкает* телефон. Звонят из неф-

ря. Но свое слово стро
ители не сдержали.

Неизвестно, когда же 
новое здание вступит в 
строй. А ведь из Кар- 
гаска расходятся авиа
линии, связывающие 
центры геологоразве
дочных работ — Алек
сандровское, Новый и 
Средний Васюган, На- 
пас..

Для наблюдения за порядком в 
аэропортах других областей имеют
ся дежурные. Ни в Томске, ни в 
большинстве районных авиавок
залов таковых, к сожалению, не су
ществует. В Томске, например, 
должность дежурного по вокзалу 
просто-напросто упразднена. А 
ведь дежурный — не только стро
гий страж, но и советчик, органи
затор борьбы с бестолковщиной, 
которой так много в таежных пор
тах.

3. Как вас обслуживают?
В отделе перевозок Каргасок- 

ского аэропорта целый день не

В ЭТОТ КРАЙ ТАЕЖНЫЙ ТОЛЬКО 
САМ О Л ЕТО М  М О Ж Н О  Д О Л Е ТЕ ТЬ

вер. Всего три рейса в неделю 
делают томские авиаторы до Алек
сандровского. Совсем нет прямого 
сообщения с Каргаском, а следо
вательно, со всем Васюганьем.

Не скоординированы маршруты 
томичей и колпашевцев.

Настала пора четко согласо
вать действия томских и колпашев- 
ских авиаторов. Нужно увеличить 
число прямых рейсов Томск— 
Александровское, возобновить 
маршрутную линию Томск — Кар- 
гасок. Иметь совместные запасы 
горючего. Во всяком случае, до 
тех пор, пока не будет построена и 
оборудована современная, удоб
ная, мощна* воздушная дорога на 
Север.

2. Резервы и возможности
Инспектор отдела перевозок 

Томского аэропорта В. А. Потапов 
высказал в разговоре такую, в об- 
щем-то, не новую мысль: «Томск— 
не Толмачезо. Возможности не те. 
И разве при таких условиях на
учишь пассажиров соблюдать по
рядок, разве образумишь их...»

рое помещение. При желании его 
можно переоборудовать в благо
устроенный зал ожидания. Для 
этого достаточно поставить удоб
ные сидения в обеих комнатах, 
выделить уголок досуга, где пас
сажиры смогли бы сыграть в шах
маты или шашки, прочитать све
жие, купленные здесь же газеты и 
журналы. Такой зал ожидания спо
собен разместить десятки пассажи
ров, «в теоноте и обиде» толкаю
щихся сейчас у касс с чемоданами 
и узлами.

Подобное положение создалось 
и в Колпашеве. Построено новое 
здание. В нем находятся касса, 
справочное бюро, диспетчерская. 
Несмотря на то, что площадь вок
зала намного увеличилась, количе
ство сидячих мест в нем осталось 
прежним. Если, конечно, не счи
тать чемоданов, мешков. Зато зал 
загроможден столами. Спрашива
ется, кому они нужны? Может, 
заядлым картежникам?..

В Каргаске рядом со старым 
зданием возвышается новый аэро
вокзал. Начальник прорабского 
участка тов. Шнайдер обещал 
сдать его в эксплуатацию к 1 янва-

СООБЩЕНИЯ ВЕЛИКОЕ ДОСТИЖЕНИЕ ЧЕЛОВЕЧЕСТВА

Г Ш Ж 1

Выдающаяся победа совет
ской науки и техники — мягкое 
прилунение автоматической 
станртгй’ «Йуна-9» и успешная 
программа исследований Луны,

1 Ъсуществленная с ее помощью, 
продолжают вызывать огромный 
интерес во всем мире.

ПРАГА. Многочисленные со
общения о советской автомати
ческой станции публикуют чехо
словацкие газеты под крупными 
заголовками: «Луна-9» успешно 
выполнила свою миссию», «Про
грамма научных исследований за
вершена блестяще», «Советский 
Союз держит пальму первенства

Укреплять дух Ташкента
БРЮССЕЛЬ, 7 февраля. (ТАСС). Всемирный Совет Мира горячо 

одобряет решение Всеиндийского совета мира провести в феврале 
мероприятия, направленные на укрепление духа Ташкента, против 
происков империализма в этом районе земного шара, — говорится 
в распространенном здесь послании Всемирного Совета Мира.

В послании, адресованном Всеиндийскому совету мира, отмечается 
огромное значение ташкентской встречи. Подписание Ташкентской 
декларации, подчеркивается в послании, является убедительным при
мером возможности мирного решения спорных вопросов между не
зависимыми государствами.

is в изучении космического прост
ранства».

То, что сделала «Луна-9», пи
шет «Руде право», поистине от
носится к области фантастики. 
Телевизионная аппаратура пере
дала богатейший материал, ко
торый расширит человеческие 
знания о структуре лунной по
верхности.

Несомненно, что эти фотогра
фии навсегда войдут в историю 
как снимки столетия, как уни
кальные документы, свидетель
ствующие о величии человече
ского ума.

Советский Союз, подчеркивав 
ет «Свободне слово», открыл 
новую страницу триумфальных 
побед в завоевании космоса. 
Для науки новый эксперимент 
имеет неоценимое значение. Но
вый этап в космонавтике от
крывает вновь Советский Союз, 
наглядно подтверждая возмож
ности социалистического мира 
и свое неоспоримое первенство 
в исследовании космического 
пространства.

БЕЛГРАД. «Борба» и «По
литика» на первых страницах 
под крупными заголовками со
общают сегодня об успешном

Протесты против американской агрессии
Мировая общественность гнев

но осуждает возобновление амери
канских бомбардировок территории 
ДРВ. Во многих странах проходят 
митинги и демонстрации протеста, 
газеты публикуют многочисленные 
письма и телеграммы организаций 
и отдельных лиц, выражающих 
возмущение этими варварскими 
действиями.

Секретариат Международного 
профсоюзного комитета солидар
ности с трудящимися и народом 
Вьетнама, объединяющий около 
50 процентов и национальных 
профсоюзов, направил телеграмму 
протеста президенту США Джон
сону. Этот новый варварский акт, 
говорится в телеграмме, разоблача
ет ваши заявления о так называе
мых «мирных усилиях», противо
речит международному праву, яв
ляется нарушением Женевских со
глашений 1954 года.

Румынская газета «Скынтейя» 
продолжает печатать письма трудя
щихся республики, гневно осуж
дающих американские бомбарди-

Успешные д е й с т в и я  
южновьетнамских патриотов
ХАНОЙ, 7 февраля. (ТАСС). 

52 американских вертолета, более 
300 убитых и раненых американ
ских солдат и офицеров, три бро
нетранспортера и три артиллерий
ских орудия уничтожены в резуль
тате смелого массированного об
стрела из минометов взлетного по
ля и склада американской пехот
ной дивизии в местечке Фулой, в 
пяти километрах к юго-востоку от 
центра провинции Тху Зау Мот. Об 
этом сообщило Вьетнамское инфор
мационное агентство со ссылкой на 
агентство «Освобождение»,

ровки. От имени 10 тысяч автомо
билестроителей Румынии протест 
против агрессии СШ А выразил ди
ректор Брашовского автозавода 
М. Былэ.

«Клеймим позором решение 
правительства С Ш А »— под таким 
лозунгом на тысячах заводов, 
шахт и рудников Польши проходят 
массовые митинги протеста трудя
щихся против американских бом
бардировок территории ДРВ.

Позицию СШ А во Вьетнаме осу
дило Норвежское студенческое 
объединение, директорат Немец
кого союза мира, Японский нацио
нальный конгресс за запрещение 
ядерного оружия.

Артур Шлезингер, который был 
в свое время специальным помощ
ником президента СШ А Кеннеди, 
назвал расширяющееся участие

СШ А во вьетнамской войне «траге
дией» и охарактеризовал доводы, 
приведенные правительством Джон
сона в попытке оправдать возоб
новление бомбардировок ДРВ, как 
неубедительные.

Генеральный секретарь Социали
стической партии Японии Нарита, 
выступая сегодня на митинге в То
кио, заявил, что Соединенные 
Штаты должны уйти из Вьетнама 
и предоставить вьетнамскому наро
ду право самому решать свою судь
бу.

Участники этого митинга напра
вили президенту США Джонсону 
послание, в котором решительно 
осуждают возобновление Соеди
ненными Штатами бомбардировок 
территории ДРВ и требуют немед
ленно прекратить агрессию во 
Вьетнаме.

(ТАСС).

Ж Е Р Т В Ы  Н О Ч Н О Й  О Б Л А В Ы
НЬЮ-ЙОРК, 7 февраля. (ТАСС). 

Десять африканцев были убиты во 
время очередной ночной полицей
ской облавы в одном из кварталов 
Иоганнесбурга.

По сообщению корреспондента

агентства Ассошиэйтед Пресс, юж
ноафриканские полицейские спу
стили на толпу африканцев служеб
ных собак. В панике, охватившей 
толпу, были задавлены на смерть 
девять человек, один африканец 
был застрелен полицейскими.

А К Т  А Г Р Е С С И И
ХАНОЙ, 7 февраля. (ТАСС). 

Решение филиппинского правитель
ства послать войска в Южный 
Вьетнам представляет собой серь
езный акт агрессии, нарушение 
Женевских соглашений 1954 года 
по Индокитаю и грубый вызов на
родам, которым дороги независи

мость и мир в Азии и во всем ми
ре, заявляет сегодня ханойская га
зета «Нян зан».

Газета напоминает, что раньше 
филиппинское правительство уже 
посылало в Южный Вьетнам много 
«специалистов» по психологиче
ской войне для выполнения «мир
ной работы».

завершении программы и иссле
дований Луны с помощью авто
матической станции «Луна-9».

«Борба» подчеркивает, что 
переданные станцией снимки 
представляют исключительно 

^большую ценность. «Политика» 
отмечает, что полет «Луны-9» с 
большой точностью направлялся 
с Земли.

Большую передачу, посвящен
ную завершению полета «Лу 
ны-9», организовало вчера ве
чером Белградское телевидение. 
Во время передачи были пока
заны снимки лунной панорамы, 
сделанные автоматической стан
цией «Луна-9».

ТОКИО. Огромные, почти на 
полный разворот, фотоснимки 
поверхности Луны, переданные 
на Землю автоматической стан
цией «Луна-9», многочисленные 
сообщения и комментарии о по
лете станции заполняют сегодня 
страницы всех, без исключения, 
японских газет, передачи теле
видения. «Луне-9» посвящает 
свои передачи японское радио. 
Японские ученые отмечают ис
торическое значение снимков 
поверхности Луны, сделанных 
советской автоматической стан
цией.

СОФИЯ. «Я восхищен вели 
ким достижением советских 
ученых. Желаю, чтобы оно бы
ло увенчано дальнейшими успе
хами на благо всего человече
ства», — заявил в интервью 
болгарской газете «Народна 
младеж» император Эфиопии 
Хайле Селассие I. Телеграмма 
из АДдис-Абебы с этим заявле
нием помещена сегодня в газе
те.

7 февраля. (ТАСС).

ЯПОНИЯ. Нагасаки — город 
громадных верфей и тесных 
торговых кварталов, фешене
бельных особняков и прилепив
шихся другу к другу домиков 
бедноты.

НА СНИМКАХ: на одной из 
центральных улиц города (сле
ва), и кварталы бедноты на бе
регу городскогр канала (спра
ва).

(Фотохроника ТАСС).

тегородьа, из леспромхозов, орса, 
райрыболовпотребсоюза.

Дежурная, занятая разговором с 
приятельницей, не обращает на 
звонки внимания.

— Гражданин, что вам надо? Не 
знаю Приходите и ждите, — она 
с неудовольствием положила теле
фонную трубку на рычаг.

В закрытое дощечкой окошко 
постучали — никакого ответа. Че
рез некоторое время стук повто
рился. Опять молчание. Только 
после того как в окошко стали ба
рабанить, ОНО ОТКРЫЛОСЬ. ф

— Скажите, почему задержива
ется рейс в Средний Васюган?

—  Откуда мне знать.
— А каь все-таки узнать? Мне 

надо на некоторое время отлучить
ся.

— Вот что еще захотели! Сиди
те и ждите, — окошко с шумом за
хлопнулось.

Эти картинки написаны с нату
ры в Каргаске.

Не для прихоти на станциях и в 
других обслуживающих учрежде
ниях заведены книги жалоб и пред
ложений.

Не так считают работники Том
ского аэропорта. Они решили обой
тись без таковой. По крайней мере, 
с начала этого года ее не завели. 
Есть старая, за прошлый год, кото
рая хранилась почему-то не в 
справочном бюро, а в отделе пере
возок. Попробуй разыскать такую 
книгу!

А жалоб много. И"часть из н¥йс 
вполне справедлива.

Хотела бы оставить запись в 
книге А. И. Галкина. Она летит в 
Белый Яр. После операции. Второй 
день в Томске летная погода. Вто
рой день Галкина не может уле
теть и курсирует между агентст
вом и вокзалом. А  ведь ее обязаны 
отправить в первую очередь.

Хотели бы оставить свои заме
чания С. И. Яблонский, А. Я. Не
помнящий, также отлетающие в 
Белый Яр, и многие другие... Но 
они такой возможности лишены.

Да и где >ок найти книгу жалоб 
и предложений пассажиру, если, 
например. « Колпашевском аэро
порту от одного из нас диспетчер 
потребовал не только пассажир
ский билет, но и... служебное удо
стоверение. Лишь при вмешатель
стве начальника отдела перевозок 
удалось заполучить требуемую 
книгу.

Она покрылась пылью, Послед
няя запись в ней сделана не то 17 
июня, не то 17 августа прошлого 
года. Сам же. этот документ заве
ден еще в 1964 году. За два с лиш
ним года в ней если и набралось 
10 15 записей, то большая поло
вина из них принадлежит коман
дирам экипажей, пилотам, которые 
благодарят своих работников,

— У нас не хватает техникрв^ 
механиков, — добавляет техник 
обслуживания самолетов А. Л. Боб
риков. — Вместо пяти работников 
трое. В вертолеты и самолеты мас
ло заливаем ведрами, хотя инст
рукцией это категорически запре
щается. Нет у нас и специальной 
машины. Вот и ходим пешочком 
из конца в конец летного поля... 
Не хватает прогревательных ма
шин... По количеству вертолетов, 
работающих в порту, нужен стар
ший механик. A  era нет.

— Метеостанция не дает про
гнозов по температуре на ночь, —  
дополняет беды авиаторов механик 
вертолета П. П. Голубенко. — Ес
ли ночью температура будет ниже 
25 градусов, аккумуляторы можно 
оставить в машинах. Но мы про
гнозов не знаем, и приходится нам 
каждый день на себе таскать акку
муляторы в помещение. Нет у нас 
технической комнаты, где можно 
было бы переодеться, умыться, 
подготовить в тепле запасную 
часть.

Плохо обстоит дело с питанием 
авиационников. Столовой в аэро- 
порту нет. А  в буфете, кроме пель
меней, горячих блюд не бывает. В 
конце концов и первое и второе 
можно привозить в бидонах и тер
мосах. Перед рыбкоопом давно 
ставился этот вопрос. Но до сих 
пор ничего не делается.

— Мы взяли высокие обяза
тельства по обеспечению безопас
ности полетов, — говорит предсе
датель месткома профсоюза Алек
сандровского аэропорта В. В. Ру- 
кавишьиков, — улучшению куль
туры обслуживания. Но ведь это 
зависит не только от самодисцип
лины летчиков, но и от того, что
бы ЯК-12, скажем, заправлялся 
не вручную, а бензозаправщиком, 
чтобы не приходилось злоупотреб
лять сверхурочными работами об
служивающего персонала, чтобы 
пилоты не ездили сами в лес на 
заготовку дров...

Примерно те же беды у  авиато
ров других районных аэропортов 
нашею севера. Видимо, надо соз
дать необходимые условия и для 
самих летчиков... А  это в свою оче
редь незамедлительно скажется на 
обслуживании пассажиров.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: С. ШЕВ
ЧЕНКО, заместитель на
чальника Александровской 
нефтеразведочной экспедиции;
В. МАЛЬЦЕВ, начальник 
Александровской конторы 
связи; И. ПЕРСИДСКИЙ,
В. ЖИРНОВ, нештатные кор
респонденты «Красно,го зна
мени»; Т. ШЕВЧЕНКО,
А. ЖУЛАНОВ. Ю. КУЗНЕ

ЦОВ, сотрудники газет «Се
верная звезда» н «Советский 
Север»; А . ДЕВЯТОВ, пред
седатель комитета народно! о 
контроля Каргасокского рай
она; Т. КУРИЛОВИЧ, С. ЗА- 
ПЛАВНЫИ — наши коррес
понденты.

От редакции: Участники рейд$
подняли в своей статье ряд прин« 
ципиально важных вопросов о  со 
стоянии воздушных путей сообщ е
ния с северными районами области. 
Редакция надеется, что незамедли
тельно —  и словом, и делом — от
кликнутся на выступление газеты 
начальник Новосибирского террито
риального управления Гражданского 
воздуш ного флота Л. А. Ш иряев, 
руководители Томского облисполко
ма, а также коллективы Колпашев- 
ского, К а рга со кгко 'о , Александров
ского  и других аэропортов. На глав
ной воздуш ной артерии области не
обходимо немедленно навести по
рядок.

ских пассажиров также расписания 
движения самолетов, тарифы, все
возможные правила о льготах. Нет 
ничего этого и в Каргаске. То же 
самое— в Александровском. Зато в 
буфете здесь в неограниченном ко
личестве продается спиртное.

Как правило, очередь в аэропор
тах устанавливают сами пассажи
ры. На изодранном клочке бумаги 
они составляют список на нужный 
рейс и накалывают его на гвоздик 
у кассы. Списки часто теряются 
или тайком изменяются людьми не
честными, но предприимчивыми.

А ведь проще иметь специаль
ную тетрадь и прикрепленный к 
ней карандаш. Списки будут, как 
и прежде, составлять сами пасса
жиры. Но. тетради до начала про
дажи билетов должны храниться 
или в кассе, или в справочном бю
ро. По ним кассиру очень удобно 
(без скандалов и давки) продать 
билеты желающим.

4. Что же делать дальше?
Этот вопрос мучает многих пас

сажиров. Особенно тех, ктр в Том
ске или, скажем, в Колпашеве 
впервые.

Выходит пассажир из самолета.
Спешит по привычке в кассовый 
зал или к справочному бюро, что
бы узнать, как ему проехать к го
стинице «Сибирь» или в район Ла
герного сада. Карты города в за
ле он не обнаруживает. Нет там и 
намека на то, каким транспортом 
можно добраться в нужный район.

Ненадежно и расписание движе
ния автобусов. Прошло 20, затем 
25 минут. График лопается, как 
мыльный пузырь. Терпение тоже...
Зато чуть позже подойдут к оста
новке и, почти не задерживаясь, 
отправятся назад по линии № 8 
сразу три автобуса.

Плохую помощь оказывает аэро
вокзалу городской автопарк. «Ни 
одного маршрутного такси нам 
не выделено. — утверждает И. Ф.
Гранатович, начальник Томского 
аэропорта, — несмотря на неодно
кратные наши просьбы».

Каргасокский аэропорт находит
ся в 3 километрах от поселка. Ав
тобусное движение здесь во много 
раз хуже, чем в Томске. Чаще все
го пассажирам приходится пешком 
вышагивать туда и обратно. Вес
ной и осенью — по разъезженной 
колее. Зимой — сквозь снежные 
бураны и замеги.

То же самое происходит в Алек
сандровском.

Дороги до аэропорта можно наз
вать артериями жизни. Однако 
эти артерии в настоящее время ра
ботают с большими перебоями.

5. «Земля отстает от воздуха»
Это не просто образное выраже

ние. Это один из пунктов приказа 
министерства гражданской авиа
ции Расшифровывается он про
сто. Наземное обслуживание не со
ответствует возросшему парку ма
шин, объему перевозок.

Вот наглядный пример. Алек
сандровский аэропорт давно пере
рос присвоенный ему класс. •

— Пятый класс, — это,, в сущ
ности, не аэропорт, а посадочная 
площадка, — утверждает секре
тарь партийной организации аэро
порта тов. Мельников. — С изме
нением классности увеличиваются 
штаты порта, а следовательно, и 
материальная заинтересованность 
работников. Пока же александров- 
ны — пасынки колпашевцев. 
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юные помнят героев
Вчера, в годовщину гибели ге- 

роев-комсомольцев организации 
«Молодая гвардия», в томской
школе № 8, носящей имя Олега 
Кошевого, был торжественно от
мечен «день памяти молодогвар
дейцев». В первой и второй сменах 
у памятника Олегу Кошевому воз
ле школы состоялись митинги уча
щихся. Их открывали торжествен
ные звуки фанфар: «Слушайте
все!» Школьники-томичи бе
режно хранят память о погибших 
героях, учатся у них мужеству, 
высокому патриотизму, самоотвер.1..... ......... .....  •■uipnuinMJJ, «ctinuui вер-

надежно скрыты от колпашев-'женности. Об этом говорили вы

ступившие на митингах секретарь 
комсомольской организации шко
лы Лариса Тартынова, ученики 
Света Котова, Юра Тимофеев и 
другие. Днем в школе состоялось 
открытое комсомольское собрание 
«Они любили жизнь», на котором 
выступил гостящий в Томске ки
ноартист Владимир Иванов, ис
полнитель роли Олега Кошевого в 
фильме «Молодая гвардия». 
В. Иванов возложил венок к под
ножью памятника Олегу Кошево
му. Весь день у портрета Олега 
Кошевого стоял ученический по
четный караул.

И. МАКСИМОВ.

По следам наших выступлений

СОЗДАЕТСЯ ОТДЕЛ «ЮНЫЙ ТЕХНИК»
Под заголовком «Папа, при

неси винтик» в № 304 газеты 
«Красное знамя» была опубли
кована корреспонденция, в кото
рой рассказывалось о том, что 
в нашем городе не организова
на торговля необходимыми ма
териалами (фанера, провод), 
для развития детского техниче- 
ского творчества.

Как сообщил нам заведую
щий отделом торговли Томско
го горисполкома тов. Васицкий,

корреспонденция обсуждена в 
коллективе работников горпром- 
торга. Факты признаны пра
вильными. |

Директор магазина № 15 т о в / 
Губин сообщил, что магазином с 
базы «Роскультторга» г. Ново
сибирска получена большая пар
тия моделей самолетов, паро
ходов, подводных лодок, броне
катеров, буксиров и т. д. Кроме 
того, по договоренности с заво
дами г. Томска магазин будет 
получать разнообразные необхо

димые товары для организации 
отдела «Юный техник». Н а .

в помещении магазина 
№  1о будет произведена не
большая перепланировка и в 
ближайшее время юные томичи 
смогут приобрести в специаль
ном отделе необходимые мате
риалы для занятий техникой и 
строительства моделей.

Изучается вопрос об откры
тии отделов в других магазинах 
в помощь детскому техническо
му творчеству.
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ЗНАКОМСТВО, ДРУЖБА, СОРЕВНОВАНИЕ
МОСКВА. (По телефону). В эти

дни в Доме культуры Московско
го университета можно встретить 
студентов разных городов —  Мо
сквы и Ленинграда, Киева и 
Харькова, Челябинска и Казани, 
Одессы и Донецка и, конечно, на
ших сибчряков-томичей. Здесь 
проходит первый Всесоюзный фе
стиваль студенческой эстрады.

Этот фестиваль организован ЦК 
ВЛКСМ по инициативе томского 
самодеятельного театра МИП. Для 
того чтобы не застыть на месте 
в своих творческих исканиях, а 
постоянно совершенствоваться, 
улучшать свой репертуар, испол
нительское мастерство, нужны 
такие встречи творческих коллек
тивов и... суд компетентных ма
стеров. Словом, от фестиваля все 
ждут многого.

Перед открытием фестиваля 
председатель жюри народный ар
тист РСФСР А. И. Райкин дал ин
тервью журналистам, которые 
должны были освещать ход, это
го конкурса. Аркадий Исаакович 
сказал, что фестиваль, специаль
но посвященный студенческой 
эстраде, —  большое событие в 
культурной жизни страны. Сейчас 
эстрадные коллективы работают 
больше чем в семидесяти вузах. 
Члены жюри, проводившие отбор 
на фестиваль, просмотрели рабо
ты почти шести десятков коллек
тивов. К участию в фестивале 
было допущено двенадцать. Фе
стиваль начал работу 31 января.

Распорядок фестиваля очень 
жесткий. На каждый день прихо
дится по два-три просмотра. Граж
данственность, злободневность, 
утверждение новой коммунистиче
ской морали, оригинальность сце
нического решения и художествен
ного оформления, riy, и, конечно, 
игра самодеятельных актеров —  
вот основные критерии, которыми 
руководствуется жю
ри. Трем лучшим 
коллективам и отдель
ным исполнителям ^ш^ял 
будут вручены по
четные .дипломы лауреатов пер
вого Всесоюзного фестиваля 
студенческих эстрадных театров 
и призы за лучшую программу, 
ее постановку и исполнение. Пре
дусмотрены также специальные 
призы «Лучшему самодеятельно
му автору», «За гражданствен
ность программы», «За оригиналь
ное решение темы», «За лучшее 
оформление программы», «Луч
шей актрисе фестиваля», «Лучше
му актеру фестиваля».

Уже показали свои программы 
Киевский институт иностранных 
языков. Воронежский универси
тет, Ленинградский механический 
институт, Дворец студентов Харь
кова, одесские, челябинские, до
нецкие, казанские студенты. От
личным было выступление студен
ческого театра эстрадных миниа
тюр Казанского авиационного ин
ститута. Программа этого коллек

тива отличалась четкой, проду
манной композицией, в которой 
было много остроумных миниатюр 
из студенческой жизни, веселых 
самодеятельных песен. Некоторые 
миниатюры казанцев, оставаясь 
студенческими по форме, застави
ли зрителей задуматься над боль
шими, злободневными проблема
ми. Они интересны не только сту
дентам, но и всем зрителям. Хо-

Э. Межелайтиса, представлявшую 
собой органический сплав различ
ных жанров эстрады —  художе
ственного чтения, мелодеклама
ции, балета, пантомимы, театра 
теней. Программа же миповцев, 
как известно, сделана совсем в 
другом стиле. Зрителю предстояло 
перестроиться на более легкий 
лад. Эта перестройка произошла 
довольно быстро. С первых уда-

ЗАМЕТКИ С ПЕРВОГО ВСЕСОЮЗНОГО ФЕСТИВАЛЯ СТУДЕНЧЕСКОЙ ЭСТРАДЫ
рошие программы показали также 
студенты Ленинграда и Харькова.

Томичи приехали в Москву 
второго февраля вечером. А уже 
4 февраля МИПу предстояло по
казывать свое искусство. Ребята 
очень волновались. Еще бы: за 
столом жюри —  народный артист 
РСФСР А. И. Райкин, заслужен
ный артист РСФСР Л. Б. Миров, 
главный режиссер государствен
ного театра эстрады А. П. Тутыш- 
кин, композитор и пианист А. Н. 
Цфасман, главный режиссер те
атра сатиры В. Н. Плучек, доктор 
искусствоведческих наук Ю. А. 
Дмитриев, драматурги А. Хазин, 
А. Арканов, Г. Горин и другие 
деятели культуры, литературы и 
искусства.

Миповцы выступали после 
харьковчан, показавших сильную 
по драматизму композицию, со
ставленную из произведений 
М. Горького, Б. Брехта, Г. Лорки,

ров барабана, с приветствия «пио
неров» участникам фестиваля 
зритель тепло принял томичей. С 
успехом прошла миниатюра «В  
сибирском студенческом общежи
тии». Смехом, дружными апло
дисментами награждали зрители 
артистов МИДа Г. Шинкаренко, 
М. Яворского, Ю. Быстрова, 
В. Инзеля за исполнение миниатю; 
ры «Это есть стол». Заслуженный 
успех выпал на долю Ю. Жукова, 
создателя юмористических «типов 
преподавателей». Понравилось и 
пение В. Свистунова. «Певец, ко
торый мог бы украсить даже про
фессиональный коллектив, —  ска
зал о нем на следующий день 
Л. Б. Миров. —  Валерий облада
ет не только хорошим голосом, 
но и умением держаться на сце
не».

Но затем настроение зала из
менилось. Зритель, очевидно, ожи
дал «повышения накала» и в ис

полнении, и в самом содержании 
миниатюр. А этого не было. Даже 
коронный номер МИПа «Сюсюкин» 
не вызвал обычной реакции зала. 
Вяло было принято второе отде
ление программы. Даже лирико- 
драматический репортаж о сту
дентах на целине —  «Красные 
рубахи», который имел наиболь
ший успех в Польше, тут, как го
ворится, не прошел. У членов 

жюри об этой миниа
тюре мнения разош
лись. Л. Б. Мирову, 

м н в  например, наши 
«Красные рубахи» 

пришлись по душе.
Реакция зала не смогла не ска

заться на игре актеров. Ребята 
сникли и играли хуже, чем обыч
но.

На следующий день состоялось 
обсуждение спектакля. В нем при
нимали участие Л. Б. Миров. 
А. Хазин, А. Арканов, Г. Горин, 
представители Министерства куль
туры и ЦК комсомола.

Писатель А. Хазин, отметив 
удачные миниатюры театра и не
которых исполнителей, остановил
ся на тех недостатках программы, 
которые помешали успеху и кото
рые миповпам надо исправить. Не 
совсем удачен текст миниатюры 
«Лекция Иисуса Христа». Такие 
приемы, как сооружение «памят
ников», кочуют из миниатюры в 
миниатюру. Серьезные критиче
ские замечания высказали А. Ар
канов и Г. Горин. Л. Б. Миров,

подводя итоги этого обсуждения, 
сказал, что у него в целом не ос
талось мрачного впечатления от 
спектакля. Главное, над чем ми- ' 
повцы должны работать, это —  
показ не вчерашнего, а сегодняш
него и даже завтрашнего дня на
шей жизни. Не отставать в ми
ниатюрах от насущных проблем, 
делать глубокие обобщения. Он 
посоветовал работать тоньше, с 
большим вкусом, тщательно оце
нивая и отбирая каждый номер 
программы.

—  Я надеюсь, что в недалеком 
будущем вы покажете свои на
стоящие способности, сказал 
Лев Борисович на прощанье.

Чувствовалось, что этот откро
венный разговор заставил ребят 
над многим задуматься. Уже в 
следующих спектаклях, которые 
миповцы дают в Военно-Воздуш
ной академии имени Жуковского, 
в московских вузах, они решили 
пересмотреть свою программу, от
сеять лишнее, убрать длинноты 
из текстов. А фестиваль продол
жается. Все новые и новые эст
радные студенческие коллективы 
показывают свои таланты, свое 
остроумие, свои находки.

10 февраля состоится торжест
венное закрытие фестиваля. Все 
—  и победители, и те, кого успе
хи ждут еще впереди, разъедутся 
с одной мыслью: не останавли
ваться на полпути, думать, ис
кать, находить новое!

Р. ГОРОДНЕВА, 
наш спец. корр.

Растет актив 
к и н о т е а т р а

Р а б от н и к и  т ом ск ого  кинот еат ра  
« П и о н е р »  п р о в о д я т  б о л ь ш у ю  м а с 
с о в у ю  р а б от у. В о к р у г  кинот еат ра  
у ж е  с л о ж и л с я  н е п л о х о й  з р и т ел ь 
с к и й  акт ив. Р а з  в м е с я ц  п о  с у б 
бот ам  з д е с ь  работает  « К о м с о м о л ь * 
с к и й  о г о н е к » .  В  этот м о л о д е ж н ьги  
к л у б  п р и х о д я т  у ч а щ и е с я  т рех  
п р о ф е с с и о н а л ь н о -т е х н и ч е с к и х  у ч и 
л и щ  — п е р в о г о , с е д ь м о г о  и  о д и н 
н а д ц а т о го . Р еб я т а  у ж е п р и в ы к л и  к  
т ому, что к а ж д ы й  р а з  узн а ю т  в 
с в о е м  к л у б е  ч т о -н и б у д ь  п о л е з н о е  
и и н т е р есн о е . В  п о с л е д н и й  к л у б 
н ы й  в е ч е р ,  н а п р и м е р , б ы л а  п р о ч и 
тана л е к ц и я :  « Т ы  з н а е ш ь   ̂ м и р  
т войР» З а в е д у ю щ и й  к а ф е д р о й  и н 
ж ен е р н о -ст р о и т ел ь н о го  института 
Я . В . Ш в а р ц м а н  р а с с к а з а л  р е б я 
там о  н о в е й ш и х  д о с т и ж е н и я х  н а 
у к и  о б  эл ек т р и ч ест ве . А  на с л е д у -  
ю щ и й  д е н ь  в кинот еат ре со с т о я 
л а с ь  л е к ц и я  д л я  ю н ы х  зр и т ел ей  и  
и х  р о д и т е л ей . И  р ебят , и в з р о с 
л ы х  з а и н т ер ес о в а л а  е е  т ем а: к а к
со х р а н и т ь  с в о и  з у б ы  з д о р о в ы м и .

В р а ч у  ст о м а т о л о ги ч еск о й  п о л и 
к л и н и к и  А .  Ф .  П о н о м а р е в о й  п р и 
ш л о с ь  д о л г о  от вечат ь на в о п р о с ы  
п р и су т с т в о в а в ш и х . Ч а ст ы е гост и в  
кинот еат ре и у ч а щ и е с я  д ет ск о й  
м у з ы к а л ь н о й  ш к о л ы  №  1. к о т о р ы е  
вы ст уп аю т  п е р е д  с е а н са м и  с к о н 
ц ерт ам и  д л я  ю н ы х  к и н о з р и т ел ей .  
Н е д а в н о  в к и н о з а л е  з в у ч а л и  п р о 
и з в е д е н и я  Ч а й к о в с к о г о ,  Б ет х о в е н а ,  
р у с с к и е  н а р о д н ы е  п е с н и  и п е с н и  
с о в ет ск и х  к о м п о з и т о р о в . И х  на  
ф о р т е п ь я н о , б а я н е  и а к к о р д е о н е  
и с п о л н я л и  м а л е н ь к и е  м у зы к а н т ы .

М а с с о в ы е  ф о р м ы  ра б от ы  с о  з р и 
т елям и п р и в л ек а ю т  в  кинот еат р  
м н о г о  т ом и чей .

М. ДЕМЧЕНКО.

Д Е Л О  Е Е  Ж И З Н И
Из-за двери с лако

ничной надписью «Ра
диостанция», приютив
шейся в конце коридо
ра маленького здания 
конторы Сангальского 
лесопункта, доноси
лись звуки настраивае
мой радиоаппаратуры. 
Обернувшись к во
шедшим, молодой че
ловек жестом попро
сил тишины и, вклю
чив микрофон, сказал:

— Начинаем кон
церт художественной 
самодеятельности на
шего лесопункта. Вы
ступает Галина Сычи- 
на.

Радиомеханик на
жал клавишу магнито
фона, и маленькую 
комнатку радиостанции 
сразу заполнил густой, 
сильный женский го

лос. Русские народные 
песни сменялись сов
ременными лирически
ми, а мы молча стояли 
и слушали певицу, 
так же, как ее сейчас, 
наверное, слушали во 
всем поселке.

Когда передача кон
чилась, молодой чело
век, наконец, предста
вился:

— Гришаев, Вален
тин. Воспитатель в об
щежитии и по совмес
тительству руководи
тель художественной 
самодеятельности.

Мы спросили у Ва
лентина, оказавшегося 
вовсе не радиомеха
ником, кто это так здо
рово пел.

—  Пойдемте в биб
лиотеку, — ответил 
Гришаев. — Там я вас 
и познакомлю с певи
цей.

Морозный воздух 
окутывал туманом не
высокие дома поселка, 
застилал ярко осве
щенные окна клуба, в 
которых двигались не
ясные тени. Несмотря 
на мороз, в очаге

« м и

культуры собралось в 
этот вечер немало лю
дей.

Много народа было 
и в небольшом, но уют
ном читальном зале.

Галина Сычина — 
невысокая, улыбчивая 
женщина.

—  Хорошо поете, 
— говорим мы, знако
мясь с нею.

— Она не только са
ма поет, — добавляет 
Валентин. —  Она 
главный организатор 
художественной само
деятельности. Не знаю, 
что бы я делай без 
нее...

Галина смущается.
— Самодеятельность, 

я конечно, очень люб
лю. Но все-таки глав
ное мое дело здесь, 
в библиотеке. Вот по
смотрите, что мы за
теяли...

И она показывает 
нам на большой, объ
емистый том, лежа

щий на отдельном сто
лике. На его обложке 
написано: «История
Сангальского лесопунк
та». Здесь собраны 
вырезки из местной, об
ластной и центральной 
печати, посвященные 
работе лесопункта, 
славным делам знаме
нитых лесорубов — 
Василия Мытниченко 
и Владимира Яны- 
шевского, прославив
ших себя на всю страну 
богатырскими делами в 
сангальских лесосеках.

Маленькая таежная 
библиотека. Сюда 

идут не только за но
вой книгой, свежим 
журналом. Оживлен
но, в спорах и полеми
ке пропйш здесь чита
тельские конференции 
по книгам А. Иванова 
«Тени исчезают в пол
день», А . Крона «Дом 
и корабль», по повести 
Богина «Ганна». Соби

рала Галя для разгово
ра о книгах и поселко
вых ребятишек. Состоя
лись две читательские 
конференции — «По 
дорогам сказок» и по 
книге Вороновой «Де
вочка из города».

Галина Сычина вы
ступает по местному 
радио не только как 
вокалистка. Она рас
сказывает о новинках 
художественной лите
ратуры, готовит обзор
ные тематические пе
редачи.

— Мне нравится 
здесь, — говорит Га
лина. — Народ у нас 
очень хороший, край 
богатый. Тайга!

И чувство ее понят
но. Ведь здесь она на- 
шйа настоящее дело 
своей жизни.

На снимке: Галина
Сычина.

В. ЕФИМЕНКО.
Каргаеокекий район.

Стартуют мотогонщики

один гол-
ДВЕ ПОБЕДЫ

БЕЛУ-ОРИЗОНТИ, 7 февраля. 
Корр. ТАСС А. Козлов). Сборная 

команда СССР по футболу, вы
играв здесь 6 февраля у местного 
клуба «Крузейро», стала победи
тельницей турнира бразильского 
штата Минас-Жераис, в котором 
участвовали также «Атлетико ми- 
нейро» и «Фламенго». Двойную 
победу — в этом матче и турнире 

принес единственный гол, за
битый на 47-й минуте Ивановым.

Наша команда вышла на поле в 
таком составе: Яшин, Пономарев, 
Шестернев, Афонин, Гетманов, Во
ронин, Хусаинов, Метревели, Ива
нов, Банишевский и Месхи.

На 30-й минуте защитник хозяев 
Нико сбил на штрафной площадке 
Метревели. Пенальти. Пробить его 
готовился Воронин, но в последнее 
мгновение удар сделал Месхи и 
промахнулся Мяч прошел мимо во
рот.

После перерыва вместо Метреве
ли и Месхи вышли Численно и Ко- 
паев. На 47-й минуте защитник, 
опекавший Банишевского, на ка
кую-то долю секунды оставил его 
одного. Тут же Банишевскому был 
адресован мяч. Последовал быст
рый рывок, а затем передача назад 
Иванову. Резкий удар и гол.

В середине второго тайма Хусай
нова и Иванова заменили Биба и 
Серебряников. Конец матча про
шел в острых взаимных атаках, но 
счет не изменился.

В этот же день в матче за третье 
место футболисты «Фламенго» по
бедили клуб «Атлетико минейро» 
— 1:0.

В минувшее воскресенье на ста
дионе «Труд» в четвертый раз 
проводился традиционный моло
дежный мотоциклетный кросс на 
приз Томского обкома ВЛКСМ и 
облисполкома. Короткая, но слож
ная трасса была насыщена поворо
тами, скоростными участками, шла 
извилистой снежной ко
леей. В соревнованиях 
приняло участие боль
ше 50 спортсменов.

Первыми на трассу 
вышли гонщики на ма
шинах с объемом ци
линдра до 125 кубиче
ских сантиметров. От
личную технику езды 
продемои с т р и р о в а л  
представитель команды 
а в т о м о т о к л у б а  
ДОСААФ В. Селива
нов. В двух заездах он 
набрал наибольшее ко
личество очков- и 'Занял 
первое место. Второе 
место завоевал ■ перво
разрядник С. Залетия 
(первая команда поли
техников), третье место 
досталось представите
лю университета Л. Ку
зину.

В классе мотоциклов, 
с объемом цилиндра до 
175 кубических санти
метров чемпионом со
ревнований стал также 
представитель политех
нического института 
перворазрядник М. Рас- 
творцев. Второе место 
в этом классе машин за
нял его одноклубник Н. Попов, а 
третье — Г. Парамонов (ТГУ).

Затем на трассу вышли тяжелые 
машины с объемом цилиндра до 
350 кубических сантиметров. Лег
ко и уверенно провел гонку вете
ран мотоспорта мастер спорта 
СССР Владимир Афонин (политех
нический институт). Победа в двух 
заездах четвертый раз закрепила 
за ним звание чемпиона традици
онного зимнего мотокросса. Второе 
место завоевал также политехник 
мастер спорта СССР Л. Пилецкий, 
третье место — А. Белянинов (вто
рая команда ТПИ).

R командном зачете первое ме

сто и переходящий приз обкома 
ВЛКСМ и облисполкома завоевала 
первая команда политехнического 
института, вторая команда поли
техников вышла на второе место, 
на третьем — спортклуб «Янтарь».

А. МАРТЫНЕНКО, 
главный секретарь соревнований.

Маршрут лежит 
н а  в о с т о к
Б о л ь ш е  с о р о к а  с т у д е н т о е -п о л и -  

т ех н и к о в  с е й ч а с  с о б и р а ю т  ч е м о д а 
н ы , ч т обы  от п р а в и т ься  в  п о е з д к у  
п о  в о ст о ч н ы м  р а й о н а м  ст р а н ы  — 
в  А н г а р с к ,  У л а н - У д э ,  Х а б а р о в с к  и  
д р у г и е  г о р о д а  В о ст о ч н о й  С и б и р и  и  
Д а л ь н е г о  В ост ок а . Л ек т о р ы  и а г и 
т аторы б у д у т  вы ст уп ат ь с  л е к 
ц и я м и  и д о к л а д а м и  о  Т о м с к о м  п о 
л и т е х н и ч ес к о м , а э с т р а д н ы й  ст у
д е н ч е с к и й  о р к ест р — да в а т ь к о н ц е п 
ты. П о е з д к а  эта п о с в я щ е н а  с е м и 
д е ся т и л ет и ю  института.

Ш. ЯКОВЛЕВ.

J

П р о в е р и в  п а ч к у  
б и л е т о  в . . .
Ж и т ел ь н и ц а  ю р о д а  А с и н а  

Н . К .  У л а н к о в а  в к о н ц е  п р о ш л о 
г о  г о д а  к у п и л а  ст о б и л ет о в  д о п о л 
н и т е л ь н о г о  в ы п у с к а  д е н е ж н о - в е щ е 
в о й  л о т ер еи  1 9 6 5 года. Н а  д н я х  
о н а  п р о в е р и л а  и х  и  у ш л а  и з  с б е 
р е г а т е л ь н о й  к а с с ы  д о в о л ь н о й .  З а  
3 0  р у б л е й  о н а  п о л у ч и л а  к о в е р  
ф а б р и ч н о й  р а б от ы  ст ои м ост ью  »  
8 4  р у б л я  и  д е в я т ь  р у б л е в ы х  д е 
н е ж н ы х  в ы и г р ы ш е й .  Д о в о л ь н ы  я 
м н о г и е  д р у г и е  а с и н о в ц ы . П е н с и о 
н е р  и з  с .  Н о в о - К у с к о в а  В . Н .  К р а 
е в  и  р а б о ч и й  А с и н о в с к о г о  С  М У  
К . Ф .  Ш е в ч е н к о  в ы и г р а л и  п о  м о 
т о ц и к л у  « У р а л » ,  р а б от н и к  р а й к о м а  
парт ии П . К . К о н о н о в  — х о л о д и л ь 
н и к  « Ю р ю з п н ь » .  а ш о ф е р  а в т о х о 
зя й ст в а  Л ю б о в ь  А в д е е в а  — ф от о
апп арат .

Н. ГРАЧЕВА, ’ 

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
9 февраля — ■ «Т е ти  и дя ди ».
10 февраля —  «Денис Давы дов».
Начало епектаклей в 19 чае. 30 мин

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой зал —  «У б и й ств о  на
пло щ а ди » — 9-30, 11-15, 13,
14-45, 16-30, 18-15, 20. 21-45. 
Малый зал —  «Д е нь и час» —  
9-45, 11-50, 13-55, 16. 18-05, 20-10, 
22-15. Фильм для взрослых.
Зал кинохроники —  «С егодня 
премьера» —  10, 11, 12, 13. 14
15. 16, 17, 18, 19. 20, 22. Кино
лекторий по спорту — «О  пры ж 
ках с тр ам пли на» —  21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «У б и й ств о  на 
пло щ ади » — 9, 10-45, 12-30,
14-15, 16, 17-45. 19-30, 21115. На 
удлиненном ееансе демонстриру- 
ютея фильмы: «И сто р и я  одного
балета», « В  мастерской худож 
н и ка », «К опы та, колеса и 8 ве
ков».
Зеленый зал —  «С казки для 
взрослы х» (сборник мультипли
кационных фильмов) — 13, 14-45, 
16-30. 18-15. 20. 21-45. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал —  «Уб и й ств о  на
площ ади » — 9-20, 11. 12-40,14-20,
16. 17-40, 19-20, 21. 22-35.
Малый зал — «Л ж е ц а р ь » —  9-40, 
11-15, 12-50, 14-25, 16. 17-35. 19-10, 
20-45. На' удлиненном ееанее де- 
монетрируётся фильм «П о д  ф ла 
гом Родины ».

«ПИОНЕР»
—  «М еня зовут Кож а» —  10,
11-45, 13-30. 15-15. «Хроника од
ного д н я » —  17. «К р уж к а  пива»
— 18-35, 20-15, 21-55.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
—  «Письм о незнакомки» —  16-15, 
18, 20. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С Р Е Д А , 9 Ф Е В Р А Л Я  

18.30. Вам, малыши! 19.00. Раеска- 
зы о науке. «Ж ивая природа — ключ 
к новой те хни ке». 19.25. Очерк «Это 
наши заботы ». 19.40. Молодежный 
час В программе: «Ли тера турны й  
клуб  «Гло б у с а »; «С портивны й калей
до ско п»; киноэкран ю ности. 20.40. Но
вости. 21.00, Кинокомедия «Озорные 
повороты ».

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
В дни студенческих каникул:
9 ф евраля —  «Х р о н и ка  одного д н я »

—  17.
10 ф евраля •—  «Н аподдаю щ иеся» —  

16-05.
11 ф евраля —  «Е с л и  ты  п р а в » —

16-05.
«В е р ьте  мне, л ю д и » —  18, 20, 22,
12 ф евраля —  «Ж аворо нок» —  

16-10.
13 ф евраля —  «Ч ле н  прав и тельст

ва» —  18, 20. 22.
«Го р о д  —  одна у ли ц а »  —  16-05.
14 февраля —  «Н о ве ллы  Красного 

дома» —  16-45.
15 ф евраля —  «С  днем рож дения»

—  16-20.
16 ф евраля —  «И о л а н т а »  —  18,

20, 22.
«Д а й те  ж алобную  к н и гу » —  16-15.
17 ф евраля —  «Д а й те  ж алобную  

книгу —  18-05, 19-50.
«Ж д и  м еня» —  21-45.
18 февраля —  «И спра вленном у вв' 

р и ть » —  18.
19 февраля —  «И справленном у ве

р и ть » —  18.
«Н о л л е ги » —  20-10.
20 февраля «Б ольш а я ж и знь» 

(две еерии) —  17-30, 20-50.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 23 февраля 1966 года, в 15 час. 30 
мин., в актовом зале института на заседании межвузовского со
вета при Томском политехническом институте по машинострое
нию состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук. Беляевым А. Е. на тему: «Исследование несу
щей способности зубчатых передач при различных скоростях»; 
Зелингером Ф. Ф. на тему: «Исследование режимов резания 
грунтов баровой землерезной машиной».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

| артистов вспомогательного со- {

мужчины с 20 до 35 {

подачи заявлений

i участие 
J лет.
} Срок 
* 10 дней.
{ Обращаться в канцелярию те- j 
j атра. )

1 1
- !  I

g ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИИ КОЛХОЗОВ g
□ □ ° Органы государственного страхования области принимают на g 
g добровольное страхование посевы яровых сельскохозяйственных g 
В культур. ' g
□ s Договоры страхования заключаются с колхозами южных рай- В
з 'онов до 10 мая, северных — до 15 мая 1966 года — с ответст- В 
о венностью в случае гибели или повреждения посевов от стихий- В 
§ ных бедствий: града, заморозков, наводнения, ливней, бурь, от g
□ огня на корню. В
В ПРАВЛЕНИЯ КОЛХОЗОВ! Заключайте договоры доброволь- В
□ ного страхования сельскохозяйственных культур.
g Управление государственного страхования □
о по Томской области. оЕ D□ Q.’□□□□□□□□□□□□□□□оапопооопппопппапапааппппапоаппааппппопоапппооппппппопой)

Школа Мд 19 г. Томска пригла
шает своих выпускников на вечер 
встречи, который состоится 26 
февраля, в 19 час.

Адрес школы: г. Томск, поселок 
спичечной фабрики «Сибирь», те
лефон 32-06.

Томский государственный 
педагогический институт
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение штатных долж
ностей — заведующего кафед
рой истории КПСС .и доцента 
кафедры анатомии и физиоло
гии.

Срок конкурса — две неде
ли.

Адрес: г. Томск, улица Ки
евская, 60, ректорат.

Педагогический коллектив и ко
митет комсомола Молчановской 
средней школы приглашают быв
ших выпускников 10-х н 11-х клас
сов на вечер встречи, который со
стоится 19 февраля.

ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ 
ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 23 фев
раля, в 2 часа дня, в актовом зале 
на ученом совете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

кандидата медицинских наук: А. И. 
Галиевой на тему: «Физическое
развитие, заболеваемость и смерт
ность новорожденных детей г. Но
восибирска по материалам 1957 и 
1959 гг.»; И. П. Тимакиным на те
му: «Картина красной крови, со
держание некоторых микроэлемен
тов (меди железа) и витамина В ,2 
в сыворотке крови в отдаленные 
сроки после резекция желудка».

С диссертациями можно ознако
миться в библиотеке медицинского 
института.

Яслям-саду № 9 требуются: врач 
(детский), воспитатели, медицин
ские сестры, няни, кочегары, сто
рож-дворник.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Дальне-Ключевская, 25 «а».

2 — 1

МЕНЯЮ благоустроенную двух
комнатную квартиру в г. Челябин
ске на равноценную квартиру , в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Большая Подгорная, 151, кв. 5, к 
Кузнецову (после 7 час. вечера).

Томскому учебно-консультацион
ному пункту срочно требуется се
кретарь.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Войкова, 16. 2— 1

Т оварищ и т о м и ч и !
Салон бытовых услуг по вашей просьбе может оказать сле

дующие услуги:
Произвести уборку квартиры: мойка полов, мытье окон и дру

гие подобные работы:
Чистка на дому мягкой мебели:
Прачечные работы и глажение белья на дому;
Машинописные работы;
Кратковременный уход за детьми и больными;
Фотографирование на дому;
Разделка и колка дров;
Сбрасывание снега с крыш;
Перевозка домашних вещей, габаритных покупок из магази

нов, вывозка снега на отвал;
Подвеска карнизов, люстр:
Установка электрозвонков, электросчетчиков и мелкие элект

ромонтажные работы;
Обивка дверей, врезка замков, остекление окон, ремонт рам,

дверей и т. и.;
Обслуживание семейных торжеств и свадеб (печатание при

гласительных билетов, рассылка приглашений, фотографирова
ние);

Обслуживание репетиторством по общеобразовательным пред
метам, иностранным языкам и т. п.;

Вручение подарков, цветов и т. п.
Если вы нездоровы, салон может вам прислать парикмахера

на дом.
При салоне бытовых услуг, по улице Московский тракт, 11, 

имеются музыкальные комнаты, где к вашим услугам: пианино, 
баяны, аккордеоны, которыми вы можете пользоваться са
мостоятельно, а также с преподавателем, которого предоставля
ет салон.

Звоните нам по телефону 43-62 с 10 час до 20 час. ежеднев
но.

2 — 1.

Подшипниковому заводу требу
ются: ученики токарей-операциов- 
ннков, шлифовщики, слесаря-сан
техники, слесари по ремонту про
мышленного оборудования, элек
трики, фрезеровщики, кузнецы, 
штамповщики, штукатуры, маля
ры, каменщики, плотники, кочега
ры, уборщицы и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск 2, Север
ный городок, отдел кадров. 4 — 4

Грузовое автохозяйство Ms 5 
приглашает на постоянную работу: 
шоферов, электросварщика, авто
слесарей, нормировщика, мотори
стов, слесаря-сантехника, кочега
ра.

Обращаться г. Томск 11, пере
улок Циолковского, 1, телефон 
62-66 (остановка автобуса №  3 
«Первые Сенные» или «Л азо»),

Коллектив Томского хлебо
комбината с глубоким прискор
бием извещает о кончине ста
рейшего работника, члена КПСС 

ЗАБОЛОЦКОГО 
Сергея Александровича 

и выражает соболезнование 
семье и родственникам покойно
го.

Вынос тела 9 февраля, в 3 ча
са дня, из квартиры покойного 
(г. Томск, Октябрьский взвоз, 
4, кв. 4).

Горфинотдел приглашает на ра
боту контролера-ревизора.

Обращаться: г. Томск, гориспол
ком, комната 61. 2 — 2

г. Томск 50, типография № 2 «Крас
но» знамя»
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